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torais nas TVs. "A outra - diz- é que garan-
te que receberá apoio irrestrito da direção
estadual e federal, além do apoio dos de-
putados federais e estaduais do Estado".

PINACOTECA
São inúmeros os comentários críti-

cos à atuação da administração em rela-
ção à Pinacoteca Municipal. Mas o secre-
tário da Ação Cultural, Carlos Beltrame,
garante: até julho, estará tudo em ordem
no complexo do Engenho Central, com o
prédio em ordem, de acordo com as orien-
tações do Codepac (Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural de Piracicaba).

LINHA
Funcionários e frequentadores do Par-

que Vale das Águas pedem um atenção espe-
cial à Prefeitura Municipal: uma linha de
ônibus urbano que "venha até o parque",
como escrevem. Os funcionários acabam
andando mais de três quilômetros para
cumprir suas tarefas. Depois, à noite, a pre-
ocupação é maior, por causa dos riscos.

RECICLADOS - I
O deputado estadual Luiz Claudio

Marcolino (PT) vai promover no próximo
dia 23 de maio, às 18h, na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo (Alesp),
uma audiência pública para apresentar e
discutir sobre o seu Projeto de Lei nº 610/
2023 que cria a Política Estadual de Paga-
mento por Serviços Ambientais, que prevê
repasse aos catadores, recicladores e coope-
rativas que fazem a coleta seletiva e a desti-
nação correta dos materiais recicláveis.

RECILADOS - II
O evento é aberto à população em ge-

ral, aos cidadãos ligados ao setor de reci-
clagem, catadores autônomos ou de coo-
perativas, representantes do Poder Públi-
co, estudantes e profissionais em geral das
áreas de meio ambiente, incluindo mudan-
ças climáticas, educação ambiental, re-
cursos hídricos e saneamento básico.

DELEGADOS - I
O Sindicato dos Delegados de Po-

lícia do Estado de São Paulo (Sindpesp)
quer informações do governo paulista
sobre o afastamento de policiais civis
por doenças mentais, como depressão,
Síndrome de Burnout e ansiedade. Um
ofício neste sentido foi protocolado nes-
ta semana, na Secretaria de Estado de
Segurança Pública. De posse dos dados,
o sindicato pretende abrir discussão
acerca do tema e propor políticas públi-
cas de prevenção e de cuidado com a saú-
de dos trabalhadores da Polícia Civil.

DELEGADOS - II
No documento, o sindicato solicita

informações sobre licenças médicas de
diversas carreiras (delegados, investiga-
dores, escrivães, entre outras), nos anos
de 2021, de 2022 e de 2023, e o quanto
deste total se relaciona a tratamento de
saúde mental (problemas psicológicos,
psiquiátricos, etc). O Sindpesp quer sa-
ber, ainda, que tipo de auxílio o Estado
oferece no que tange ao acolhimento da
saúde mental dos policiais civis. O estado
tem até 30 dias para enviar as respostas.

DELEGADOS - III
No Brasil, onde há maior índice de

mortalidade dos agentes da Segurança Pú-
blica, que lidam com letalidade, insalubri-
dade e risco na linha de frente contra o crime,
e com direito a altos índices de adoecimento
e os menores índices de expectativa de vida,
os policiais estão entre os que têm a pior
Previdência Social da América Latina e do
mundo, segundo estudo da Associação dos
Delegados de Polícia (Adepol) do Brasil.
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PARABÉNS
Mais uma Festa das Naçãoes, a 38ª, é

realizada com sucesso, 86.200 mil pessoas
passaram por lá e deixaram uma parte da
solidariedade que os mais necessitados con-
tam através das 21 entidades beneficidas.
Parabéns, pois, a toda equipe, na pessoa do
prefeito Luciano Almeida (sem partido) e da
primeira dama, Andréa Almeida. O evento
cresceu, aprimorou os seus serviços, melho-
rou a sua comunicação e aumentou o núme-
ro de opções gastronômicas sem perder o
seu principal atrativo: a solidariedade.

MR. BEAN
O personagem que interpretou o Mr.

Bean, que circulou pelo pub do restaurante
inglês durante a Festa das Nações, real-
mente chamou a atenção por ser idêntico
ao ator britânico Rowan Atkinson. Bem
humorado, o Mr. Bean quis por várias
vezes pentear o cabelo dos servidores mu-
nicipais Vitor Camilo e Guilherme Val-
danha, conhecidos pela calvície notória.

SIMPATIA
Quem se destacou novamente na Fes-

ta das Nações foi o secretário de Governo/
Cultura Carlos Beltrame. Sempre sorriden-
te, ele foi solícito com a imprensa, convida-
dos e participantes de maneira geral. Ele só
fez mesmo cara feira na hora de subir a
escada que dava acesso ao estúdio criado
pelo Centro de Comunicação Social (CCS)
para atender a imprensa. Haja fôlego.

FILIAÇÃO - I
Apesar do frio que se abateu sobre

Piracicaba, o clima nos bastidores es-
quentou no último final de semana, com
a possibilidade do prefeito Luciano Al-
meida (sem partido) anunciar nos pró-
ximos dias a qual partido político se fi-
liará. A agitação foi intensa. Tanto apoi-
adores e a própria oposição estão aguar-
dando a notícia com ansiedade.

FILIAÇÃO - II
O que mais se comenta, nos basti-

dores, e para qual partido o prefeito Lu-
ciano Almeida vai assinar a ficha de fi-
liação. A maioria tem certeza que vai
disputar a reeleição - apesar de ter dito
que ficaria os quatro anos somente - e,
no chute, os Republicanos, partido do
governador do Estado, Tarcísio de Frei-
tas, seria o mais indicado. Quem sabe?

CONFIANTE - I
O presidente da Comissão Executiva

do MDB Piracicaba, André Augusti, está con-
fiante no cenário político-eleitoral do ano que
vem, pelas eleições municipais. "Uma suces-
são de movimentos no MDB Piracicaba deve
gerar nova reviravolta no cenário eleitoral
piracicabano, no que diz respeito a disputa
para prefeito nas eleições de 2024. O parti-
do foi assediado por vários nomes expres-
sivos da cidade que visam o executivo".

CONFIANTE - II
Confiante, Augusti decidiu, junto às

Executivas Municipal e Estadual, lançar
chapa pura e independente com candida-
tura própria, além da chapa completa de
vereadores. Ele informa, também, que vai
usar as melhores armas do MDB, uma de-
las é o expressivo tempo nas mídias, tanto
nas rádios quanto nas propagandas elei-

A Tribuna

O professor Adolpho Queiroz
(Republicanos), a esquerda,
em visita à redação de A Tribu-
na Piracicabana, com o presi-
dente do Clube Filatélico de Pi-
racicaba e Região, Paulo Arari-
pe (centro). Eles foram recebi-

dos pelo diretor Evaldo Vicente,
e o tema principal foi o entusi-
asmo que um grupo de Piraci-
caba e de cidades da RMP (Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba) com as coleções e estudos
sobre filatelia e numismática.

VISITA

Divulgação

A Professora Bebel é aplaudi-
da por membros do Diretório
Municipal do Partido dos Traba-

lhadores (PT) ao ter seu nome
aprovado para ser pré-candida-
ta a prefeita de Piracicaba. A5

PROFESSORA BEBEL, PRÉ-CANDIDATA
A PREFEITA DE PIRACICABA

Fundo Social arrecada 600 kg em
cobertores e mantas no ‘Dia D’
Ação da campanha do agasalho 2023 funcionou no sistema drive-thru,
no bolsão da Estação Paulista; é o frio de 2023 que está chegando

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) reali-
zou no sábado, 20, das 9h às 17h,
na Estação da Paulista, o Dia D
da Campanha do Agasalho 2023.
A ação, feita no sistema drive-
thru com a equipe do Fussp pre-
sente no local para receber os
itens, arrecadou cerca de 600
quilos em mantas e cobertores,
que serão destinados a famílias
em vulnerabilidade social. Para
Andréa Almeida, presidente do
Fussp, o Dia D conseguiu estimu-
lar a solidariedade da população.
“Essas doações vão fazer a dife-
rença na vida de muitas pessoas
e tudo isso graças à solidarieda-
de do povo piracicabano. Agra-
deço muito a todos que vieram
doar, por essa ação de carinho e
amor ao próximo”, disse.

ESPECIAL — Alunos da Es-
cola Municipal São Vicente de Pau-
lo, que fica na região Central, fize-
ram uma entrega especial. Eles
chegaram a bordo do Trenzinho
Turístico para entregar os itens
que arrecadaram internamente.

“Em parceria com as famíli-
as dos alunos, conseguimos ar-

recadar 23 cobertores. Temos
uma escola muito participativa e
acreditamos que ações como essa
proporcionam uma experiência
de cidadania às crianças”, afir-
mou Vanessa Pupo, diretora da
escola. Danielly Ribeiro, mãe da
pequena Maria Júlia Ribeiro, alu-

na da EM, contou que sempre
procura ensinar à filha sobre a
importância de ajudar ao próxi-
mo. “Quero que ela aprenda a
acompanhar e entender a diferen-
te realidade das pessoas, então
converso sobre a importância de
ajudar aqueles não tem nada, que

precisam de apoio. Também ensi-
no sobre o valor das coisas, por-
que entendo que essa consciência
social tem que começar em casa”.

E Maria Júlia demonstrou
que aprendeu. “Minha mãe me
ensinou que temos que ajudar
as pessoas. Eu sou feita de amor
então tenho que dar amor às
pessoas também”, completou.
“É muito bom ver que a escola
cumpre esse papel social de es-
timular a solidariedade. Que
bonita a atitude dessas crian-
ças, dessas famílias, em aju-
dar”, acrescentou Andréa.

SEMUTTRAN — O Dia D
contou ainda com apoio visual e
organização de fluxo de trânsito
fornecido pela Secretaria de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran). A Cam-
panha do Agasalho 2023 é uma
iniciativa da EPTV e é realizada
em diversas cidades. Todos os
itens arrecadados serão encami-
nhados para a Central de Proje-
tos para triagem e posterior dis-
tribuição para a população em si-
tuação de vulnerabilidade social
e pessoas em situação de rua.
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Para receber as doações
da Campanha do Agasalho,
as famílias devem procurar a
Central de Projetos (rua Pro-
fessor José Rosário Losso,
946, Jaraguá), portando do-
cumento de identidade. O ho-
rário é das 8h às 11h e das
13h às 14h, de segunda a
sexta-feira. Mais informações
pelo telefone da Central:
3422-9677. A campanha vai
até 30/6; interessados em
doar podem levar mantas e
cobertores nos seguintes
pontos de arrecadação: - Pa-
daria Avaré II (avenida Co-
mendador Luciano Guidotti,
571); - Escola Alcides Zagat-

Doações podem ser feitas em central
e outros 11 pontos de arrecadação

to (rua Heraldo Angeli, s/n); -
Escola São Vicente de Paulo
(rua Dom Pedro I, 1734); - 7ª
Igreja do Nazareno (rua Nos-
sa Senhora do Carmo, 359);
- Açaí da Barra (avenida Car-
los Botelho, 792); - Bild De-
senvolvimento Imobiliário
(avenida Carlos Botelho, 717);
- Vitta Residencial (Avenida
dos Operários, 163); - Bio Eco
Esportes (avenida Itália, 353);
- Associação Eclética - Apo-
sentados e Pensionistas de
Piracicaba e Região (rua San-
ta Cruz, 1781); - Restaurante
Maravilhoso (rua Luiz de Quei-
roz, 539); e - Vida Leve Piraci-
caba (rua Riachuelo, 948).

As ofensas racistas contra o
atleta brasileiro de futebol Vini-
cius Junior na partida do último
domingo, 21, entre Valência e
Real Madrid, envergonham a raça
humana e desafiam a todas e to-
dos que lutam por uma socieda-

IPEDD: manifesto contra racismo e solidariedade a Vinicius Júnior
de melhor. Não haverá paz e har-
monia, não haverá democracia e
justiça em lugar nenhum do mun-
do enquanto o ódio, a intolerância
e o preconceito perdurarem em to-
das as esferas e dimensões da vida
social e não forem devidamente

combatidos com todo o vigor. O Ins-
tituto Piracicabano de Estudos e
Defesa da Democracia – IPEDD se
solidariza com o conterrâneo Vini-
cius Junior e apoia todas as inicia-
tivas que o governo brasileiro está
tomando no plano diplomático

para exigir da FIFA, do governo
espanhol e da liga de futebol es-
panhola que providências sejam
adotadas, não apenas para punir
os protagonistas desse lamentá-
vel episódio, mas também para
garantir que ele não se repita.

Equipes da Semut-
tran realizam hoje, 23,
a última ação de fis-
calização e orienta-
ção como parte da
programação do mo-
vimento internacional
Maio Amarelo, de
conscientização para
redução de acidentes
no trânsito. Neste ano,
o tema da campanha
é “No Trânsito, Esco-
lha a Vida!”, conforme
definição do Contran
(Conselho Nacional
de Trânsito). A6

MAIO
AMARELO
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"In Extremis" (205)

começa a abrir mão de
sua própria inteligên-
cia - e da razão e de
emoções e de senti-
mentos - cedendo-a
ao seu novo e fatal
concorrente, a "inteli-
gência" artificial.

Na América La-
tina - e, portanto,
também no Brasil -

as grandes questões continuam
chegando com grande atraso.
Apenas agora, começamos a
discutir a regulação das cha-
madas "redes sociais", provo-
cando a fúria da vilania de seus
exploradores. Não há como
contestar seus grandes e inu-
meráveis benefícios. No entan-
to - comprovando os horrores
da estupidez humana - já se
revelam verdadeira ameaça à
humanidade por seu caráter
também destrutivo. Na Euro-
pa e América do Norte, esse tsu-
nami de mentiras, de farsas, de
agressões já adquiriu nome
próprio: "shitstorm" (shit +
storm). Que deveria ser enten-
dido como "tempestade de in-
dignações", mas que explicita
exatamente aquilo em que se tem
tornado: "tempestade de cocô".

O problema, de tão grave,
amedronta pela impossibilida-
de, até agora, de solução. As
chamadas plataformas digitais
tornaram-se um império de
controle da vontade humana.
São detentoras do poder máxi-
mo: o de conhecer tudo sobre
todos e, assim, manipular con-
forme a sua insaciável fome de
lucros. A chamada "inteligên-
cia artificial" é, apenas, uma
plagiadora de obras alheias. Ela
não cria. Simplesmente rouba
o conhecimento humano alcan-
çado ao longo de tantos sécu-
los. E o "homo digitalis" aceita
a submissão, a sujeição. O "eu"
está tornando-se apenas "ele".

Uma pergunta já se impõe:
não tem sido temeridade ofere-
cer celulares, indiscriminada-
mente, a crianças e adolescentes
sem quaisquer restrições?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

O chamado "po-
 liticamente
correto" não

passa, na realidade,
de outra armadilha
para o domínio sobre
as pessoas. É a arma
do poder, através da
qual se excluem mai-
orias. A insistência na lastimá-
vel questão de "gênero" é uma
delas. E, talvez, a mais poderosa.
A ignorância - proposital ou ape-
nas culpável - escancara-se di-
ante da palavra "homem". Me-
diocrizaram-na, como se refe-
risse apenas ao masculino.

O "Homem", na plenitude
da palavra, diz respeito ao ser
humano, à espécie humana. É
o "humus", a argamassa que a
alegoria histórica diz ter sido
a nossa origem. "Tu és pó e ao
pó voltarás". Por sua vez, as
diversas ciências manifestam-
se em torno do surgimento do
hominídeo há alguns milhões
de anos. A "Lucy" - um dos
mais completos hominídeos,
encontrado na Etiópia - ava-
lia-se que surgiu há cerca de
3,2 milhões de anos. Há quem
assegure ter surgido, o huma-
no, há quatro milhões de anos.

Estamos em perpétua evolu-
ção. O animal foi-se tornando
"homo faber", "homo habilis",
"homo erectus", "homo sapiens"
- e por aí vai. Pelo menos, até
aqui, tem ido. A esperança de
continuar a evolução é tal que
estudiosos já preveem o surgi-
mento de um novo ser humano:
o "homo digitalis". E isso ame-
dronta. Pois a previsão é a de que
o novo ser humano seja corcun-
da, cabisbaixo, olhando sempre
para as mãos que terão outro
formato: sobrarão somente de-
dos. Por isso, a qualificação de
"homo digitalis". Ele terá ape-
nas dedos para continuar digi-
tando em seus aparelhos celula-
res cada vez mais "inteligentes".

Possível - ou presumidamen-
te - o "homo digitalis", dos seus
cinco sentidos ainda existentes,
terá apenas dois: visão e audi-
ção. Por falta de uso, perderá o
tato, pois está deixando de "to-
car" gente e coisas vivas; e o pa-
ladar, que já se vai perdendo à
dependência de produtos artifi-
ciais, industrializados. E perde-
rá, também, o olfato, desconhe-
cendo outros odores que não os
de celulares, computadores, má-
quinas. Aliás, o "homo digitalis"

Cartas na mesa: a disputa eleitoral no território
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Adelino Francisco
de Oliveira

Os dados estão
 sendo lança-
dos, as cartas

marcadas sendo co-
locadas na mesa! A
disputa eleitoral no
território já come-
çou! Mas sem apre-
sentar nenhum projeto, sem
defender ideias, apenas os no-
mes vão aparecendo nas mídi-
as. Como se uma eleição tão
central fosse decidida tão so-
mente por personalidades fa-
mosas. Quem aparece mais,
tendo mais curtidas, ganha a ro-
dada. No jogo eleitoral há sem-
pre muito blefe, muita trucada
inconsequente, reduzindo o pro-
cesso de escolha eleitoral a um
mero jogo de disputa de poder e
vaidades. Mas o que está real-
mente em jogo? Uma mera dis-
puta individual de poder ou um
projeto coletivo de sociedade?

Os candidatos, sorridentes,
bem vestidos, ainda cheios de
amabilidade, disputam os espa-
ços da mídia comercial, loucos
por um flash, por uma matéria
na primeira página, por um es-
paço de visibilidade e projeção.
Apesar de não terem o que di-
zer nem o que apresentar para

a cidade, falam sobre
qualquer coisa, todo
assunto vale, desde
que renda uma foto e
uma postagem nas re-
des sociais. Na verda-
de, o conteúdo parece
pouco importar, pois
pouquíssimas pessoas
irão se ater ao que foi
dito. O fundamental

mesmo é a imagem projetada para
o público, os futuros eleitores.

Mas esse jogo eleitoral en-
volve e demanda sempre muitos
recursos. É preciso dinheiro
para se sentar à mesa com os
demais jogadores, muitos inclu-
sive bancados por um capital
anônimo, desconhecido, mas
que não deixa de cobrar o seu
investimento lá na frente. Quem
são os jogadores que aparecem
e se destacam na multidão?
Quem são os queridinhos da
mídia e também do mercado?
Quais postulantes atendem me-
lhor aos interesses dos donos do
poder local? Responder tais ques-
tões exige certa atenção especial-
mente aos movimentos das mí-
dias mais tradicionais. Quem
mais aparece nos jornais e nos pro-
gramas de rádio, em propagandas
travestidas de entrevistas?

Essa redução da política a
um mero jogo de cartas marca-

das não deixa de ser uma estra-
tégia para que a própria disputa
eleitoral aconteça apenas entre
alguns nomes previamente deter-
minados, aqueles já de antemão
comprometidos com a manuten-
ção da ordem vigente. Sem re-
cursos, sem espaço nas mídias,
sem milhares de curtidas nas
redes sociais qualquer outra can-
didatura independente não terá
a menor chance, a mínima viabi-
lidade, inclusive de construção
dentro dos próprios partidos.

O que se coloca em questão,
o que está no centro da disputa
em uma eleição é justamente o
projeto de sociedade que determi-
nado grupo político, identificado
com um partido, representa. Esse
é o ponto relevante. Quais as de-
mandas locais mais urgentes? A
partir delas, qual o projeto políti-
co mais interessante e adequado
para o território? E qual candi-
datura vocaliza melhor esse pro-

jeto? As experiências mais recen-
tes ensinam que a candidatura
mais rica, cheia de recursos, bo-
nitinha, empolada geralmente
não é a que contempla as res-
postas mais coerentes para as
demandas da municipalidade.

É tempo de se reinventar a
política, recolocando o povo
como o grande protagonista do
processo eleitoral. Se a política é
um jogo, quem deve dar as car-
tas, sempre com transparência,
liberdade e ética, é a população.
A cidade precisa conhecer os
candidatos para além das ima-
gens tratadas com filtros e fo-
toshop. Cada candidato não re-
presenta a si mesmo, mas é a voz
de uma concepção política, iden-
tificada no programa de um Par-
tido. O poder político local deve
agora almejar representativida-
de e diversidade, reconhecendo
que o momento histórico pede
renovação, com a força das mu-
lheres, dos negros e negras, dos
indígenas, da população LGBT.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de
São Paulo, campus Pi-
racicaba; Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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"homo digitalis"
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Pedro Chamochumbi

Atransformação
digital é uma re-
 alidade que vem

impactando cada vez
mais empresas e or-
ganizações em todo o
mundo. No Brasil,
essa transformação é
vista como uma gran-
de oportunidade para capaci-
tação e crescimento profissio-
nal, especialmente na área de
tecnologia da informação (TI).

Com o surgimento de novas
tecnologias e a evolução dos há-
bitos dos consumidores, as em-
presas e organizações estão se
adaptando para se manterem re-
levantes e competitivas, já que a
transformação digital permite
otimizar processos, reduzir cus-
tos, melhorar a experiência do cli-
ente e criar modelos de negócios.

No entanto, para aproveitar as
oportunidades do setor de tecno-
logia da informação, é necessário
investir no compromisso da ca-
pacitação e qualificação profissi-
onal. Hoje no Brasil, há um gran-
de déficit de profissionais de TI,
que deve chegar a 420 mil até 2024.
A formação atual só deve produ-
zir cerca de 30% desse total.
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Essa falta de pro-
fissionais capacitados é
uma oportunidade
para aqueles que dese-
jam ingressar na área
de tecnologia da infor-
mação. A capacitação
pode ser feita por meio
de cursos online e pre-
senciais, workshops,
treinamentos e outras

formas de desenvolvimento de
habilidades específicas, como pro-
gramação, desenvolvimento de
aplicativos e análise de dados e ge-
renciamento ágil de projetos.

Além disso, é importante des-
tacar que a transformação digital
não é apenas uma oportunidade
para os profissionais de TI. Todos
os profissionais podem se beneficiar
do desenvolvimento de habilidades
digitais, já que todas as áreas de
negócios estão se tornando cada vez
mais dependentes da tecnologia.

A capacitação e qualificação
para a transformação digital é por-
tanto uma chance de crescimento
profissional para todos aqueles que
desejam se preparar para o merca-
do de trabalho do futuro. Assim,
identificamos a urgência de inves-
tir em educação e capacitação pro-
fissional orientada ao desenvolvi-
mento de habilidades digitais que

possam suprir essa demanda por
profissionais de TI e consolidar
nosso ecossistema de inovação.

Neste contexto é essencial
que os municípios e suas insti-
tuições incentivem e promovam
a qualificação profissional para
a área de TI, especialmente nes-
te cenário de transformação di-
gital tão urgente e acelerada.

Para promover uma cultura de
inovação, estimular a qualificação
e alavancar o processo de trans-
formação digital de profissionais e
das organizações em Piracicaba, a
Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), por meio do HUB Pi-
racicaba e de parceria com ATEPI e
com a Startup DIO - Digital Inno-
vation One, oferece mais de 400
cursos gratuitos com certificação
para esse segmento. As bolsas são
oferecidas pela plataforma do
Hub Piracicaba desde 2021, sem
processo seletivo e permitem o
acesso e início imediato para to-
dos os interessados, tendo forma-
do cerca de 800 alunos até aqui.

Com muitas oportunidades de
emprego no setor, essa parceria con-
tribui para diminuir o déficit de pro-
fissionais capacitados na região de
Piracicaba e estimula o nosso de-
senvolvimento econômico e social.

A transformação digital tam-
bém está sendo alavancada na ges-
tão pública. A Prefeitura de Piraci-
caba por meio da Secretaria de
Administração (Semad) está inte-
grando ações em seu Plano Dire-
tor de Tecnologia da Informação,
visando modernizar os serviços
públicos oferecidos à população
implantando medidas como o novo
sistema de gestão digital da saúde,
a digitalização de processos para
uma Prefeitura sem papel, a cria-
ção do cartão Pira Cidadão e a uti-
lização de tecnologias para aprimo-
rar a segurança pública e a educa-
ção na rede municipal. Essas ações
demonstram o compromisso da
Administração Luciano Almeida
em tornar a cidade mais moder-
na, eficiente e conectada às ten-
dências da transformação digital.

E você está preparado para
a transformação digital?

———
Pedro Chamochumbi é
assessor especial de pro-
jetos da Semdettur e ges-
tor do Hub Piracicaba

Aestação mais fria do ano
está chegando e com ela a
 preocupação com as mu-

danças bruscas de temperatura e
a circulação dos vírus respiratóri-
os, que contribuem para a incidên-
cia de doenças no Inverno. Por este
motivo, a clínica de vacinação Cd-
Vac alerta para a importância
da vacina da gripe, principal-
mente para pessoas com maior
risco de desenvolver casos graves.

"O imunizante é seguro,
previne a maioria dos casos de
gripe e as evidências científicas
reforçam que a dose leva à prote-
ção efetiva. A aplicação da vaci-
na deve ser feita antes do inver-
no, época em que ocorrem os
maiores índices de infecção por
gripe e repetida, anualmente, já
que sua composição é alterada
de acordo com o tipo de vírus
mais provável de se multiplicar",
orienta Paulo Falanghe, pedia-
tra e diretor técnico da CdVac.

Segundo o especialista,
com a pandemia da Covid-19, a
vacinação contra a gripe se tor-
nou ainda mais importante. O
imunizante deixa o sistema
imunológico 80% protegido
contra cepas do vírus influenza.

"Além de evitar complica-
ções, as vacinas reduzem a cir-
culação do vírus. Isso é impor-
tante, pois evita que pessoas
que não podem tomar - como
recém-nascidos e imunodepri-
midos - estejam em perigo. Você
protege a comunidade também
ao se imunizar", ressaltou.

Podem se vacinar contra a
influenza gestantes, crianças a
partir de 6 meses, adolescentes,

adultos, idosos com 60 anos ou
mais, doentes crônicos e pesso-
as com deficiência permanente.
"A vacina reduz a carga da do-
ença, previne hospitalizações,
mortes e consultas ambulatoriais,
além de minimizar a sobrecarga
sobre os serviços de saúde".

De acordo com dados do
Ministério da Saúde, em 2019 e
2020, a cobertura vacinal con-
tra a gripe atingiu 91% e 95%,
respectivamente. Já em 2021, a
queda no índice de vacinação
refletiu em apenas 72% do públi-
co-alvo vacinado. No ano passa-
do, a queda foi ainda maior e a
cobertura vacinal atingiu apenas
68%. Já o número de mortes pela
doença aumentou 78% nos últi-
mos dois anos. Em 2021, 901 pes-
soas perderam a vida para a Sín-
drome Respiratória Aguda Gra-
ve (SRAG), causada pela Influ-
enza e, em 2022, o número de
mortes registradas foi de 1.612.

O aumento de casos de In-
fluenza registrados nos últimos
anos também reforça a importân-
cia da vacinação para evitar ca-
sos graves e mortes, principal-
mente em quem tem maior risco.
Em 2021, 7,2 mil casos foram re-
gistrados e, em 2022, esse núme-
ro saltou para 12.169. Em 2023,
1,3 mil casos da doença já foram
confirmados com 87 óbitos.
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Alerta para a vacina
contra a Influenza

Marcelo Pereira da Silva

Não é novidade para nin-
guém que a palavra "sau-
dade", enquanto defini-

ção, é uma das mais difíceis de se
traduzir em outras línguas. Mas
ela existe, não como uma inven-
ção da Língua de Camões, mas
como uma condição inevitável da
natureza humana, diante das la-
cunas deixadas por antigas ocu-
pações afetuosas. Talvez, uma
das razões pelas quais a sauda-
de possua esse ar inexprimível
seja o fato de, geralmente, a tra-
duzirmos através das imagens
do que foi e de como foi, com mai-
or ou menor fidelidade - a de-
pender do tempo corrido e da
potência de nossa memória.

Sim, a saudade é sensorial,
sendo a visão, logo, a imagem, um
dos meios mais recorridos para
acessá-la: lembrar algo é, de algum
modo, visualizá-lo mentalmente.

Um dos exemplos mais inte-
ressantes se dá no premiado filme
Cinema Paradiso (1988), dirigido

por  Giuseppe Tornatore. Trata-se
de uma das maiores - se não, a
maior - homenagem feita à Sétima
Arte. Nele, conhecemos a vida de
Salvatore, um menino que come-
ça, desde muito cedo, a nutrir um
encanto com o mundo das ima-
gens em movimento. Apoiado por
Alfredo, o projecionista do vila-
rejo, aprende essa profissão no
local cujo título dá nome ao fil-
me, enquanto alimenta uma ami-
zade que já não os une pelas fun-
ções atribuídas, mas pela compa-
tibilidade de realidade e possíveis
expectativas. Após um tempo, Sal-
vatore acaba crescendo, mudan-
do de cidade - sem olhar para
trás, a pedido do próprio Alfredo
- e se torna um cineasta de suces-
so. Nada poderia trazê-lo de vol-
ta. Ou quase. Alfredo morre.

Seu retorno se dá sem gran-
des empecilhos, afinal, o que um
vilarejo transformado pelas mãos
da modernidade poderia trazer de
tempos sepultados? Engano. Sal-
vatore, percorrendo o cortejo, re-
conhece nos rostos - mesmo os dis-
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Cinema Paradiso e a imagética da saudade

torcidos por rugas - sorrisos fa-
miliares, contidos, que esperam
uma espécie de reciprocidade: cor-
respondidos, se abririam; ignora-
dos, ao menos, poderiam mostrar
gentileza. Aquele homem impor-
tante lembraria desses seres? E do
antigo cinema, seu segundo lar, o
local que testemunhou Totó - seu
apelido de infância - virar Salva-
tore, enquanto compartilhava
seus anseios com o velho amigo?
O que teria acontecido a ele? Sim,
se recorda. Porém, em tempo,
chega para dois velórios: de Al-
fredo e do Cinema Paradiso.

Essa é uma das cenas - em
minha opinião - mais melancóli-
cas da obra. Todos se reúnem para
ver, pela última vez, o Cinema Pa-
radiso em pé, já que tivera o terre-
no vendido para outros fins, após
ter sido levado à falência. O espa-
ço que, até então, projetava ima-
gens de tantos mundos aos olhos
atentos de seu público, agora exi-
be uma última imagem, feita de
sua demolição e restos de si pelos
ares - a poeira. Nesse momento,
aqueles personagens conhecidos
que, em suas diferenças, se relaci-
onavam, interagiam, casavam-se,
brigavam, matavam e morriam,
tudo isso no mesmo local, o Para-

diso, perdem seu ponto de encon-
tro para assumirem suas vidas fora
dali, juntos ou separados, a depen-
der das forças dos laços que cria-
ram enquanto viam Clark Gable ou
Greta Garbo. O fim de uma era.

Todos lidamos com alguma
espécie de saudade. Com alguma
demolição de nossos Paradisos -
os fatos da vida que sucumbiram
pelos cursos naturais de nossa exis-
tência - ou pelos Alfredos que per-
demos, amigos/familiares queri-
dos que nos construíram como
pessoas - enquanto nós, tal como
um cansado projecionista, nas épo-
cas em que os filmes eram pelícu-
las, girávamos nossas manivelas
a fim de não permitir que a vida
parasse. Porém, uma coisa é cer-
ta: ficam as imagens, esses meios
que a memória, sem necessidade
de compromisso com o tempo e
espaço, reúnem remendadas, nos
trazendo picos de sentimentos
semelhantes aos dos primeiros
momentos em que foram capta-
das pelos olhos. Tal como na úl-
tima cena do filme - que não des-
creverei, para não dar mais spoi-
lers - poderemos, em outras te-
las, feitas desse hoje construído,
revisitar e relembrar quem so-
mos e o que nos trouxe aqui.

É, realmente é difícil de-
finir a saudade... Não culpe-
mos os outros dicionários.

———
Marcelo Pereira da Sil-
va, escritor, professor,
palestrante e ator
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VOTAÇÕES
IMPORTANTES
O presidente da Câmara

Federal, Arthur Lira, mesmo
preocupado com o arcabouço
fiscal, não tira o olho da refor-
ma tributária. Importantíssima
para o Brasil. Mas, antes, já
amanhã (24), quarta-feira, te-
remos a votação do Arcabouço
Municipal. O PT sabe que será
o seu primeiro grande momen-
to, um teste para sentir a real
força do governo Lula no Con-
gresso Nacional. Também (an-
tes da reforma tributária) ga-
nhará manchetes, as CPIs que
estão se instalando em Brasí-

lia. Todas essas votações movi-
mentam situação x oposição,
contudo, quando da reforma
tributária, veremos governado-
res e prefeitos entrando em
ação. Sobrarão polêmicas e di-
ficuldades. Esperar para ver.

PONTO FINAL
Com a chegada do frio,

muitos necessitam da sua bon-
dade. Em diversos pontos da
cidade acontecem a arrecada-
ção de agasalhos. Um deles é
no Shopping Piracicaba, nos
pisos L1 e L2, onde caixas estão
espalhadas pelo corredor. A
campanha vai até 18 de junho.

O julgamento de Deltan Dallagnol
Almir Pazzianotto

Pinto

Proponho deixar-
mos de lado pai-
xões políticas e

aversões pessoais, para
examinarmos, pelo viés
constitucional, a cassa-
ção de mandato do de-
putado federal Deltan
Dallagnol. Ao fazê-lo, porém, será
necessário consultar a história das
Constituições anteriores e o texto
da atual Lei Fundamental.

Determinava o Art. 10 da
Carta Imperial de 1824 que "Os
poderes políticos reconhecidos
pela Constituição do Império do
Brasil são quatro: o Poder Legis-
lativo, o Poder Moderador, o Po-
der Executivo e o Poder Judici-
al". Os membros da Câmara dos
Deputados e do Senado eram in-
violáveis "pelas opiniões que pro-
ferirem no exercício das suas fun-
ções" e se pronunciados o Juiz
suspenderia "todo ulterior proce-
dimento, dará conta a sua res-
pectiva Câmara, a qual decidirá
se o processo deve continuar, e o
membro ser ou não suspenso do
exercício das suas funções".

Exceção feita à Carta Cons-
titucional de 10/11/1937, outor-
gada pelo ditador Getúlio Var-
gas, todas as demais Constitui-
ções observaram a mesma linha,
adotaram a divisão dos poderes
e a proteção ao mandato. Des-
tarte, segundo o disposto pelo
Art. 2º da atual Lei Fundamen-
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tal, "São poderes da
União, independentes
e harmônicos entre si,
o Legislativo, o Execu-
tivo e o Judiciário".

Na topografia do
Estatuto Orgânico Na-
cional - como a denomi-
nava Rui Barbosa - o
Legislativo precede o
Executivo que, por sua

vez, precede o Judiciário. Eleitos
pela vontade do povo, contudo,
apenas os integrantes do Poder
Legislativo e do Executivo. O Judi-
ciário é composto por magistrados
concursados e, em certos casos,
indicados pelo presidente da Repú-
blica e referendados pelo Senado.

Deltan Dallagnol não foi no-
meado, tampouco concursado.
Concorreu em igualdade de con-
dições com centenas de candida-
tos, e se elegeu pelo sistema pro-
porcional, graças a 344.917 vo-
tos diretos e secretos, que lhe
conferiram o primeiro lugar en-
tre os representantes do povo pa-
ranaense na Câmara dos Depu-
tados. Foi diplomado pelo Tribu-
nal Regional Eleitoral e tomou
posse no dia 1º de fevereiro.

Como todo cidadão, Deltan
Dallagnol está amparado pelo Tí-
tulo II da Constituição, onde es-
tão gravados os Direitos e Deve-
res Individuais e Coletivos. En-
contra-se, portanto, sob a prote-
ção do Art. 5º, com o extenso rol
de incisos que lhe dão vida. Des-
tarte, não será privado da liber-
dade e dos seus bens (como o

mandato legislativo), sem o devi-
do processo legal; se houver acu-
sação válida, o processo correrá
pelo Supremo Tribunal Federal;
ser-lhe-ão assegurados o contra-
ditório e o amplo direito de defe-
sa; serão rejeitadas provas ilíci-
tas; gozará de presunção de ino-
cência até o trânsito em julgado
de eventual sentença condenató-
ria (incisos LIV, LV, LVI, LVII).

Conforme o disposto no Art.
53, "Deputados e Senadores são
invioláveis, civil e penalmente, por
quaisquer de suas opiniões, pala-
vras e votos". Escrito na Constitui-
ção com o sentido de qualquer,
quaisquer tem alcance impessoal e
indeterminado. O parágrafo pri-
meiro do referido artigo ordena,
com transparência cristalina, que
desde a expedição do diploma -
isto é, mesmo antes de empossa-
dos - deputados e senadores "se-
rão submetidos a julgamento pelo
Supremo Tribunal Federal".

Como está no Preâmbulo da
Constituição, o Estado é demo-
crático. A essência da democra-
cia consiste na livre manifestação
do pensamento, no voto direto,
livre e secreto, na imunidade dos
parlamentares, na independência
e harmonia entre os Três Pode-

res. O Tribunal Superior Eleito-
ral integra o Poder Judiciário.
São irrecorríveis as suas senten-
ças, "salvo as que contrariarem
esta Constituição", diz o Art. 121.

À toda evidência, o voto do
ministro Benedito Gonçalves,
acompanhado silenciosamente
pelos demais ministros da Corte,
violou a Lei Superior. Da manei-
ra como foi lavrado, ignorou o
devido processo legal, impediu a
promoção de provas, considerou
o acusado culpado, e o puniu com
a perda do mandato. Não lhe as-
segurou o direito de defesa, como
não esperou pelo trânsito em jul-
gado da decisão condenatória.
Mais despótico, apenas o antigo
Tribunal do Santo Ofício, onde
suspeitos de heresia eram tortu-
rados e mortos na fogueira.

Escreveu o Pe. Antônio Viei-
ra que há juízes que julgam com o
entendimento, e juízes que julgam
com a vontade. Com o entendi-
mento procedem os juízes que in-
vestigam os fatos, concedem ao
acusado a oportunidade da defe-
sa, conhecem e respeitam a Cons-
tituição e a lei. Com a vontade jul-
gam os que decidem com ódio.

Deltan Dallagnol foi julgado
por adivinhação. Aguardemos a
reação da Câmara dos Deputa-
dos, diante de tanta violência.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

José Renato Nalini

Mudar é trau-
mático. Aco-
 modar-se é a

tendência natural. Mol-
damo-nos de acordo
com a nossa origem,
nossos hábitos familia-
res, nosso estilo de vida.
E, de repente, tudo sofre um baque.

O planeta mostra sua
exaustão, mandando-nos even-
tos extremos. A fome volta para
as ruas e para os lares. Entre os
mais de trinta e três milhões de
brasileiros famintos, não são
todos os que ocupam espaço de
uso comum do povo para morar.
Muitos têm um teto. Mesmo as-
sim, suas mesas estão vazias.

A criminalidade organizada
atua com desenvoltura. No mun-
do macro, a destruir todos os bio-
mas, a ocupar terras indígenas, a
explorar minério e a deixar a mor-
te por onde passa, a grilar terras
que são de todos os brasileiros. No
mundo micro, impulsionando o
roubo e o furto de celulares, as
gangues que amedrontam os in-
cautos, a deixar o centro das ci-
dades abandonado e sujo.

Enquanto isso, a política pro-
fissional cuidando de seus própri-
os egoísticos e cruéis interesses.
Não se leva a sério a educação, não
se oferece perspectiva a uma ju-
ventude entregue à droga - sejam
as substâncias entorpecentes, seja
a droga do mundo web, que anes-
tesiou milhões de consciências.

Uma tábua de salvação está
na cultura ESG. Não é modis-
mo. Hoje, a preocupação com os
impactos ambientais é obrigató-
ria. O negócio da empresa não
pode ser apenas o próprio negó-
cio. Ela tem responsabilidade
com uma cadeia enorme e sem-
pre crescente de interessados.

Pensar simultaneamente
em meio ambiente, em reduzir
as desigualdades sociais e em
governança é uma alternativa
ao caos que se avizinha se nada
mudar. Os desafios são diários.
Se ninguém pensava nisso on-
tem, hoje e amanhã essa condu-
ta deve merecer uma direção
condizente com as urgências
postas por uma sociedade narci-
sista, imediatista e consumista.

Não se pode esperar tudo do
governo. Aliás, quase nada. Há um
discurso edificante, muitas pro-
messas, muitos compromissos.
Mas uma série de circunstâncias
torna esses gestos algo quase inú-
til. Verdade que o sistema Justiça
impede o governo de fazer muita
coisa boa. Sistema intrincado, com
quatro instâncias e múltiplas opor-
tunidades de reapreciação do
mesmo tema, graças a uma estru-
tura recursal caótica. Mas aquilo
que poderia ser feito sem injun-
ções do Ministério Público e do
Judiciário também não se faz.

Por isso, a iniciativa priva-
da é a bola da vez. Sobreviveu
às intempéries - que não são
poucas. O governo parece ter
ojeriza pelo lucro. Prefere man-
ter tentáculos que sugam os
minguados recursos de uma soci-
edade sacrificada, a pagar os mai-

ores tributos do mun-
do para obter serviços
de péssima qualidade.

De qualquer for-
ma, o empresário é um
herói e um vencedor.
Ele é que precisa agar-
rar com força a agen-
da ESG e começar a 1)
replantar; 2) incentivar

a formação de viveiros; 3) esti-
mular a juventude a encarar o
trabalho no campo como alterna-
tiva mais digna do que estudar
para cursos que prometem e não
cumprem; 4) criar cursos dos
quais o Brasil precisa, como o de
cultivo de espécies nativas, res-
tauração de espaços degradados,
renascimento de nascentes, agre-
gação de valores às comodities.

Na área social, propiciar 1)
alfabetização de analfabetos totais
e de redução do analfabetismo
funcional; 2) ensinar a mulher a
administrar a economia domésti-
ca e a prevenir problemas de saú-
de da prole; 3) capacitar os des-
providos de qualificação, para a
obtenção de trabalho digno.

No aspecto governança,
pensar sistemicamente: estou
contribuindo para melhorar o
meio ambiente, cuido da natu-
reza e de repor suas perdas, es-
tou redimindo meus semelhan-
tes dessa carga excessiva de ca-
rências que acometem justa-
mente os menos favorecidos?

Essa filosofia serve para o
grande empresariado, mas serve
também para pessoa física. Se não
mudarmos com urgência o nosso
paradigma existencial, seremos
parte do agravamento do proble-
ma. Tudo o mais se tornou supér-
fluo, diante do maior perigo que
ronda a humanidade: a mudança
climática, resultado de nossa in-
sensatez. Ou nos convertemos
agora, ou pereceremos todos.

É isso o que precisamos
para ontem: convertermo-nos.
Acreditar na ciência. Adotar
outros hábitos. Pensar no ama-
nhã e em nossa responsabilida-
de moral e jurídica em relação
aos que ainda não nasceram. Foi
isso o que o constituinte de 1988,
em nosso nome, colocou no ar-
tigo 225 da Constituição Cida-
dã, que já foi chamada de Cons-
tituição Ecológica e considerada
um notável marco na história do
constitucionalismo universal.

Revisitemos o nosso inte-
rior e f lexibil izemos nossa
consciência empedernida, que
nos faz pensar que não temos
nada com isso e que tais ques-
tões são problema exclusivo dos
maus governos que elegemos.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Revisitemos nosso interior

Dirceu Cardoso Gonçalves

No lugar de direita, da es-
querda e de suas interme-
diárias, o debate das solu-

ções para o País. A proposição é
do empresário Jorge Gerdau Jo-
hannpeter, presidente do Movi-
mento Brasil Competitivo que, en-
tre outras atividades, lidera a luta
para baixar o chamado "Custo
Brasil" que, segundo estimativas,
drena anualmente R$ 1,7 trilhão
da economia nacional para os co-
fres públicos e atividades burocrá-
ticas, tornando nossos produtos
menos competitivos no mercado.
Essa deve ser a. maior ou uma das
maiores unanimidades dentre os
brasileiros, já que os militantes de
direita, esquerda, centro e outras
orientações intermediárias  não
devem somar mais do que o núme-
ro de brasileiros não militantes.

Direita e esquerda são concei-
tos políticos vindos da época da
Revolução Francesa. Na Assem-
bleia Nacional, os partidários do
imperador sentavam à direita e a

oposição se posicionava à esquer-
da. Os da direita foram denomi-
nados conservadores e os das es-
querdas chamadas progressistas,
rótulos que perduram até nossos
dias. Apesar de insistirem na defi-
nição, tanto conservadores quan-
to progressistas não guardam a
mínima semelhança com os do
passado. Suas práticas os trans-
formaram em figuras praticamen-
te iguais, com os mesmos predica-
dos e fraquezas cujo maior resul-
tado foi enfraquecer o viés ideoló-
gico do eleitorado. Prova disso é
a alternância nos resultados elei-
torais, onde a determinante da
vitória vem de fatores de campa-
nha ou acontecimentos fortuitos,
nunca dá opção ideológica.

É essa constatação que nos
leva a atentar ao que diz Gerdau,
inclusive sua queixa da falta de
diálogo entre o presidente da Re-
pública e o empresariado. Longe
de pretender orientar Lula, expe-
riente político, pensamos que não
deve desperdiçar a disposição de
diálogo ainda presente nos titula-
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Nem direita, nem esquerda; eis a solução

res de negócios e dela tirar provei-
to para a tarefa de governar.

Devemos considerar que o
País vive um momento tenso. A
eleição presidencial, mercê da po-
larização política e de aconteci-
mentos anteriores e posteriores,
deixou fraturas expostas que pre-
cisam ser pacientemente curadas.
O entendimento com as classes
produtoras é uma importante fer-
ramenta para a atuação em bus-
ca de soluções, tão significativo
quanto o relacionamento com a
classe política e a atuação harmô-
nica dos poderes constituídos.

O empresariado é o grande
responsável pelo desenvolvimento
nacional do último século, quan-
do saímos da condição de nação
eminentemente agrícola, adquiri-
mos tecnologia e tivemos a compe-

tência para não abrir mão de con-
tinuar sendo grande produtor
agrícola, através das estruturas
montadas pelo agronegócio. O go-
verno, se quiser viver um manda-
to de paz e desenvolvimento, não
pode abrir mão de ouvir esses
"players", na medida do possível
atender as suas reivindicações e,
quando não puder, ser altamente
transparente para evitar ressenti-
mentos. A questão do Custo Bra-
sil, por exemplo, é uma estrutura
criada ao longo dos anos; não cus-
ta ouvir o que têm a dizer os que
por ele se sentem prejudicados e
adotar medidas de longo prazo.
O que não pode é virar as costas
àqueles que, desmotivados, po-
dem enfraquecer e até parar im-
portantes setores da economia.
Pense nisso, senhor presidente...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

De acordo com os novos da-
 dos do Infosiga SP, siste-
ma do Governo do Estado

gerenciado pelo programa Respei-
to à Vida e pelo Detran-SP, o Esta-
do de São Paulo apresentou queda
de 17% no número total de mortes
no trânsito, na comparação entre
abril de 2022, quando ocorreram
441 mortes em acidentes, com o
mesmo período deste ano, que
teve 366 ocorrências do tipo.

A queda de óbitos no trânsi-
to no Estado também é evidenci-
ada pela comparação entre o
quadrimestre do ano passado e
o mesmo período deste ano. Fo-
ram 1.584 ocorrências nos qua-
tro primeiros meses de 2022,
contra 1.525 de janeiro a abril de
2023 -uma redução de 3,7%.

Entre os números do Infosi-
ga, destaca-se ainda a queda de
19,6% de casos de óbitos em aci-
dentes envolvendo automóveis,
na comparação entre abril de
2022 com o mesmo mês neste ano,
quando foram registrados 92
ocorrências contra 74, respectiva-
mente. No quadrimestre deste
ano também houve redução de
mortes neste modal: foi registra-
da queda de 6,5% no número de
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Programa Respeito à Vida
mortes em acidentes envolvendo
automóveis, na comparação en-
tre os primeiros quatro meses do
ano passado, quando houve 368
casos, e o mesmo período deste
ano, que teve 344 ocorrências.

No número de mortes envol-
vendo pedestres, observou-se redu-
ção de 32,5% na comparação entre
abril de 2022 e de 2023, quando
ocorreram 117 e 79 casos respecti-
vamente. Já o número de óbitos
envolvendo bicicletas também teve
queda, de 21,9%, na comparação de
abril de 2022 com o mesmo mês de
2023, quando houve 32 ocorrênci-
as contra 25, respectivamente.

RESPEITO À VIDA — Ini-
ciativa do Governo do Estado de
São Paulo, atua como articulador
de ações com foco na redução de
acidentes de trânsito. Gerido pela
Secretaria de Gestão e Governo Di-
gital, por meio do Detran-SP, en-
volve ainda as secretarias de Co-
municação, Educação, Segurança
Pública, Saúde, Logística e Trans-
portes, Transportes Metropolita-
nos, Desenvolvimento Regional,
Desenvolvimento Econômico e Di-
reitos da Pessoa com Deficiência.

O Respeito à Vida é um dos
maiores programas de redução aos

acidentes de trânsito do Brasil, in-
vestindo anualmente R$ 500 mi-
lhões, oriundos das multas de
trânsito, em iniciativas voltadas à
prevenção de acidentes e à sinali-
zação em municípios paulistas.
Também é responsável pela gestão
do Infosiga SP, sistema pioneiro
no Brasil, que publica mensalmente
estatísticas sobre acidentes com
vítimas de trânsito nos 645 muni-
cípios do Estado. Mobiliza a socie-
dade civil por meio de parcerias
com empresas e associações do se-
tor privado, além de entidades do
terceiro setor. Em outra frente,
promove convênios com municí-
pios para a realização de interven-
ções de engenharia e ações de
educação e fiscalização. Além dis-
so, o Departamento de Trânsito
adota programas permanentes de
ações de Educação para o Trânsi-
to, como Cidadania em Movimen-
to e Educação Viária é Vital.

DETRAN-SP — O Detran-

SP trabalha incessantemente para
a prevenção de acidentes e preser-
vação de vidas, tendo como meta a
organização de um trânsito mais
seguro e harmônico entre todos os
modais. O Órgão, que passa por
uma reestruturação, está compro-
metido com a busca constante da
excelência de serviços aos cidadãos,
a partir dos valores de integridade
e transparência em seus processos.
Atualmente, adota progressivamen-
te a transformação digital para im-
pactar positivamente na qualidade
de vida dos paulistas, facilitando o
atendimento às demandas cotidia-
nas da população. Cerca de 93% dos
atendimentos feitos nas unidades
do Detran-SP integradas ao Poupa-
tempo são digitais. Maior órgão exe-
cutivo de trânsito do País, o Depar-
tamento de Trânsito Paulista é res-
ponsável por 28% da frota do Bra-
sil, com mais de 32 milhões de veí-
culos registrados e mais de 27 mi-
lhões de motoristas habilitados em
todo o Estado. Todos os meses, emi-
te cerca de 400 mil Carteiras Nacio-
nais de Habilitação (CNHs) e 1,2 mi-
lhão de Certificados de Registro e
Licenciamento Veicular (CRLVs).
São mais de 136 mil documentos
emitidos por dia, em média.
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38ª Festa das Nações registra
público com 86 mil pessoas
Cerimônia de encerramento aconteceu na tarde de domingo, 21, com apresentação das rainhas
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Sindicato firma convênio para
realizar agendamentos no INSS

O Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracicaba (Sin-
comerciários) acaba de firmar
convênio com o Ministério da
Previdência Social para passar a
utilizar sistema digital de agen-
damentos junto ao INSS, conhe-
cido como Atestmed, visando agi-
lizar os diversos serviços ofereci-
dos, desde a perícia médica para
trabalhador afastado até a con-
cessão da aposentadoria. O con-
vênio foi assinado sexta (19) pelo
vice-presidente do Sincomerciári-
os, Roberto Previde, durante en-
contro o ministro da Previdência
Social, Carlos Lupi, em São Pau-
lo, na sede da Federação dos
Empregados no Comércio do Es-
tado de São Paulo, articulado pelo
presidente da entidade, o deputa-
do federal Luiz Carlos Motta (PL).

De acordo com Roberto Previ-
de, entre os principais objetivos do
Atestmed é ajudar a combater a fila
de agendamentos para a realiza-
ção da perícia médica, racionali-
zando a oferta e a demanda do
atendimento médico pericial pre-
sencial em face do baixo quantita-
tivo de servidores Peritos Médicos
Federais distribuídos em todo o
território nacional. O  uso do Ates-
tmed é resultado de um acordo de
cooperação técnica entre o Minis-
tério da Previdência, a Fecomerci-
ários, a Confederação Nacional dos
Trabalhadores no Comércio, CNTC
e a Confederação Nacional dos
Trabalhadores na Indústria
(CNTI) e os sindicatos filiados à
Fecomerciários. Trata-se de um sis-
tema inovador que começará a ser
implantado em São Paulo e, depois,
em todo o Brasil, que garantirá a
implantação de um posto avança-
do nos sindicatos filiados à Feco-
merciários, como o de Piracicaba.

Através deste convênio, serão
oferecidos cursos online para trei-
nar os funcionários que prestarão
o atendimento diretamente aos
trabalhadores. Pelo sistema, o in-
teressado leva o atestado médico,
preenche um formulário digital e

Divulgação

Deputado Luiz Carlos Mottas, ministro Carlos Lupi e Roberto
Previde, sexta, durante encontro em São Paulo

todas as informações já vão dire-
tamente para o Ministério. A fer-
ramenta proporciona maior cele-
ridade quanto à análise e à con-
cessão dos benefícios. Os requisi-
tos para que o Atestmed possa ser
utilizado pelos segurados do INSS
são: preenchimento correto do
atestado, com nome completo,
tempo necessário de repouso e
dados do médico assistente e
data de emissão do atestado, não
pode ter mais de 90 dias da data
do requerimento do benefício.

Conforme o ministro Carlos
Lupi, atualmente há 30 milhões de
aposentados e pensionistas, além
de oito milhões de pessoas que re-
cebem algum benefício da Previdên-
cia. O sistema vai agilizar o atendi-
mento, principalmente para os 1,8
milhão de pessoas que aguardam
a concessão de benefícios por afas-
tamento. Os afastamentos para tra-
tamento de saúde de, até 90 dias,
terão prioridade e deverão ser con-
cedidos via Atesmed, em no máxi-
mo 14 dias após a solicitação. “Há
também os que querem voltar a
trabalhar e que serão atendidos
dentro deste prazo”, destacou o
Ministro. Ele elogiou a participa-
ção do movimento sindical, afir-
mando que “os sindicatos sem-
pre estiveram ligados à democra-
cia e reduzir filas é democracia”.
A próxima etapa, segundo o Mi-
nistro, é conseguir junto aos pe-
ritos para que emitam atestados
digitais, diretamente no sistema.

No encontro, ainda, o minis-
tro Carlos Lupi antecipou que será
lançado o cartão do beneficiário,
inicialmente para quem recebe be-
nefícios por meio do Banco do Bra-
sil e da Caixa Econômica Federal.
Haverá um convênio com a Fede-
ração dos Bancos para que os usu-
ários tenham descontos em farmá-
cias, cinema, teatro e vários estabe-
lecimentos parceiros dos bancos que
fazem pagamentos de benefícios da
Previdência. O projeto estará vincu-
lado ao aplicativo Meu INSS + e,
posteriormente, com cartão físico.
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Piracicaba tem promoção
pelo Dia do Hambúrguer

Piracicaba recebe um dos mai-
ores festivais de hambúrgueres do
interior paulista, Hamburguer Fest,
que acontece de 25 (17h às 22h) e
nos dias 26, 27 e a 28 de maio das
12h às 22h, com entrada gratuita
no endereço Av. Guerino Lubiani,
770 - Dois Córregos em Piracicaba.
E para essa edição, foram prepara-
dos hambúrgueres especiais
para comemorar, em 28 de maio,
o Dia Mundial do Hambúrguer.

O evento vai contar com a
presença dos melhores food tru-
cks do interior paulista, trazen-

do uma ampla variedade de
hambúrgueres e churros para
agradar todos os paladares.

PROGRAMAÇÃO — Quin-
ta-feira (25) - 19h30 - Banda cou-
ver Charlie Brown Junior Banda
Ralé; sexta-feira (26) -  19h30 -
Fabrício e Marcel (Jorge e Ma-
teus cover); sábado (27) - 14h -
Geninho Morato (MPB) - 19h30-
Banda de rock Old Chevy ( Rock);
domingo (28) - Dia Internacio-
nal do Hambúrguer - 16h30- Ca-
pital Inicial Cover (Banda 220
Volts) - 19h30- Queen Cover.

Hambúrguer terá quatro dias de comemoração em Piracicaba
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Toda a renda da 38ª Festa das Nações será revertida para 21 instituições de Piracicaba

Divulgação

Após cinco dias de muita gas-
tronomia, cultura e solidariedade,
a 38ª Festa das Nações chegou ao
fim, mas com recorde de público:
cerca de 86 mil pessoas foram
prestigiar o evento, que aconteceu
entre os dias 17 e 21 de maio, no
Engenho Central. A cerimônia de
encerramento aconteceu na tarde
de domingo, 21, com apresenta-
ção das Rainhas e presença do pre-
feito Luciano Almeida, da presi-
dente do Fundo Social de Solida-
riedade, Andréa Almeida, do se-
cretário de Governo, Carlos Bel-
trame, e do presidente da Fenapi,
Fábio do Amaral Sanches.

Realizada pela Fenapi (Asso-
ciação Festa das Nações de Pira-
cicaba), a Festa das Nações é pro-
movida pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio do Fundo Social
de Solidariedade (Fussp), com
organização da Secretaria Muni-
cipal de Governo. Uma parte dos
recursos são oriundos da Lei de
Incentivo à Cultura, via Ministério
da Cultura do Governo Federal.

“Esses cinco dias foram dias
maravilhosos. Todo mundo se en-
volveu de alguma forma nessa fes-
ta, ajudando ou vindo participar
dela, sendo voluntário. Foram cin-
co dias de solidariedade e nós sa-
bemos o quão importante é a Fes-
ta das Nações para as 21 institui-
ções que serão beneficiadas. Elas
precisam desse apoio para fazer os
projetos sociais. Batemos recorde
de público, com 86 mil pessoas e
isso é graças a todos que vieram,
que ajudaram a realizar mais este
sonho. É uma soma que o resulta-
do é fazer o bem. E que venha
2024”, afirmou Luciano Almeida.

Andréa enalteceu toda a de-
dicação dos voluntários. “Esten-
do meus agradecimentos à Pre-
feitura Municipal, que possibili-
tou que a festa pudesse aconte-
cer, e à Fenapi, em nome do pre-
sidente Fábio Sanches, que tra-
balhou muito para realizar esse
evento tão grandioso e importan-
te. Também quero exaltar a pre-
sença do público nesses cinco

dias, porque essa participação é o
que movimenta a Festa das Nações
e, especialmente, à força de traba-
lho dos voluntários”, ressaltou.

“É um momento para agrade-
cer e celebrar a participação das
pessoas, dos voluntários, patroci-
nadores, artistas, todos aqueles que
estiveram e passaram pelo Enge-
nho Central durante a Festa das
Nações”, destacou Beltrame.

“Em nome da Fenapi e todas
as organizações que participam da
Festa das Nações, quero agradecer
a todos que permitiram que a festa
acontecesse. É um evento muito
importante que permite que essas
instituições continuem realizando
seus projetos sociais em Piracica-
ba. A festa foi de muito sucesso e
conseguimos atingir nossa meta,
que era oferecer um evento seguro
para as famílias e todas as pessoas
que vieram prestigiar. Deixo aqui
meu muito obrigado a todos os pi-
racicabanos e às pessoas que vie-
ram, inclusive, de outras cidades
apenas para participar da Festa
das Nações”, discursou Sanches.

SOLIDARIEDADE –
Cumprindo seu principal objeti-
vo, toda a renda da 38ª Festa das
Nações será revertida para 21 ins-
tituições de Piracicaba, graças ao
trabalho dos cerca de 5 mil vo-
luntários que se dedicaram à fes-
ta durante os cinco dias nos res-
taurantes das 17 nações repre-
sentadas: África do Sul, Alema-
nha, Áustria, Brasil, Congo, Co-
reia do Sul, Espanha, Estados
Unidos, Holanda, Itália, México,
Moçambique, Nações Árabes,
Nova Zelândia, Portugal, Reino
Unido e Suíça. Desses 5.000, mais
de 150 se voluntariaram por meio
da plataforma https://pirasolida-
ria. com.br/, desenvolvida pelo
Fundo Social de Solidariedade.

A analista de controladoria
Marina Conceição, que também é
atleta do Caipiras Flag Football,
foi voluntária pela primeira vez,
no restaurante dos Estados Uni-
dos. “Contamos com cerca de 300
voluntários nos cinco dias, inclu-
indo as meninas do Caipiras Flag.
Foi muito bom participar, contri-

buir e, com certeza, voltarei ano
que vem. E foi possível ver que o
público também gostou bastante,
lotou os restaurantes todos os dias.
Foi muito gratificante”, disse.

A 38ª Festa das Nações foi
marcada também pela estreia de
quatro novas nações: África do Sul,
Áustria, Congo e Moçambique.

“São mais de 50 países na
África e entendemos que a festa
precisava dessa representação”,
disse Ubirajara Sabino, o Bira,
coordenador da Casa do Hip
Hop, que esteve à frente do res-
taurante da África do Sul. “Sem-
pre fui voluntário na Festa das
Nações, ajudando outras entida-
des, mas neste ano decidimos ten-
tar. Envolvemos vários coletivos
negros para que isso acontecesse.
Foi um sonho realizado. E todo
esse movimento acabou trazendo
mais duas nações africanas, que
são o Congo e Moçambique. Tudo
isso representa, para nós, uma
história de luta e resistência que
fortaleceu ainda mais nosso
senso de comunidade”, contou.

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) reuniu-se ontem, 22, com
o presidente da Cohab-SP (Com-
panhia Habitacional de São Pau-
lo), João Cury Neto, na Prefeitu-
ra da capital paulista, onde de-
bateu políticas de habitação, em
especial em cidades da Região
Metropolitana de Piracicaba.

O parlamentar é o autor da
moção de apelo 271/2021, dirigida
ao então governador João Doria e
ao então secretário estadual de Ha-
bitação, Flávio Amary, que apela-
va pela inclusão dos guardas civis
municipais no programa “Parceria
com Municípios” para critérios de
inscrição e seleção para moradias
populares junto à CDHU (Compa-
nhia de Desenvolvimento Habita-
cional e Urbano do Estado de São
Paulo). Com a reunião desta se-
gunda-feira, Thiago Ribeiro bus-
cou o apoio do presidente da Co-
hab-SP para uma possível articu-
lação junto ao governador Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos).

No texto da moção de apelo, o
vereador destaca que a CDHU visa
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Thiago Ribeiro discute políticas habitacionais em São Paulo

Thiago Ribeiro reuniu-se, ontem, 22, com o presidente da Cohab-SP

Assessoria Parlamentar

atender às necessidades habitacio-
nais da população de baixa renda e
segmentos urbanos diversos, cons-
tituídos principalmente por famíli-
as com ônus excessivo de aluguel
ou situação de coabitação, por meio
da construção de novas moradias
em parceria com os pequenos e
médios municípios do Estado de São
Paulo e do atendimento de muni-
cípios de médio porte e/ou inseri-
dos em regiões metropolitanas.

Thiago Ribeiro enfatiza que
Piracicaba, estando à frente de uma
região metropolitana com 24 muni-
cípios, passou a integrar um recorte
político espacial que permite a reali-
zação de ações conjuntas em aspec-
tos econômico, social e político.

O parlamentar lembra que o
programa “Parceria com Municí-
pios”, da Secretaria Estadual de
Habitação, prevê, em seu item 5,
moradias destinadas a policiais ci-
vis, militares, agentes de seguran-
ça penitenciária e agentes de es-
colta e vigilância penitenciária,
com a reserva de 4% das unidades
habitacionais do programa para

esse grupo, porém deixando de
fora os guardas civis municipais.

O vereador observa que a lei
federal 13.675/2018 cita o poder
de polícia para guardas civis mu-
nicipais e, por isso, “é justo que as
reservas de unidades habitacio-
nais incluam em seu grupo especí-
fico também as Guardas Civis de

municípios do interior de São Pau-
lo”. “Sem dúvida nenhuma, sei
que teremos um grande apoio por
parte do presidente da Cohab-SP,
João Cury Neto, que é um grande
amigo de nosso mandato, e tenho
a certeza de que contribuirá com o
avanço nas conversas com a
CDHU”, disse Thiago Ribeiro.

AAAAACIPICIPICIPICIPICIPI

Encontro mostra como usar redes sociais para vendas
As redes sociais podem

trabalhar a favor do seu negó-
cio e a especialista em marke-
ting e influência digital, Aline
Bak, te mostra como durante o
109º Encontro da Mulher Em-
presária, realizado pelo Conse-
lho da Mulher Empresária
(CME) da Associação Comerci-
al e Industrial de Piracicaba
(ACIPI). O evento ocorre no dia
24 de maio, a partir das 19h,
no auditório da entidade.

Por meio de dados, Aline vai

apresentar o porque é importante
e necessário uma boa presença di-
gital nos negócios. “Além disso,
vou aponta como ter uma mídia
estratégica, qual tipo de conteú-
do postar e como fazer para esca-
lar seu negócio e chamar a aten-
ção no mundo digital”, revela.

A palestrante, que também
ministra mentoria estratégica
para quem deseja uma presença
sólida nas mídias sociais, dará
dicas e insights para que os pre-
sentes apliquem de forma efetiva

as estratégias em favor do seu
negócio. “Quem participar do en-
contro pode ter certeza que vai
conseguir aplicar de forma práti-
ca as estratégias. Vão abrir a ca-
beça para poder gerar boas ven-
das no digital”, assegura Aline.

A iniciativa é gratuita. A
organização solicita para quem
puder e quiser a doação de um
quilo de pó de café ou um quilo
de feijão. Estes serão doados ao
Fundo Social de Solidariedade
de Piracicaba (FUSSP).

Iniciativa gratuita ocorre dia 24 e
conta com a especialista Aline Bak

Divulgação
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Bebel tem nome aprovado pelo
diretório como pré-candidata
a prefeita de Piracicaba
A decisão foi no último sábado (20), à noite, durante reunião
na sede do partido, conduzida pelo seu presidente, Mário Paixão

AAAAAPEOESPPEOESPPEOESPPEOESPPEOESP

Entidade faz manifestação por
mais vagas em para professores

A Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São Paulo)
promove, nesta terça (23), a par-
tir das 10 horas, manifestação em
frente à Secretaria Estadual da
Educação, na  Praça da Repúbli-
ca para cobrar alterações no edi-
tal do governo estadual de con-
vocação do concurso público para
Professor de Educação Básica II
(PEB II). A manifestação, coorde-
nada pela presidenta da Apeoesp,
a deputada estadual Professora
Bebel (PT), deverá reunir profes-
sores, estudantes e pais de alunos
das diversas regiões do Estado.

De acordo com Bebel, o gover-
no estadual publicou edital para a
realização de concurso para 15 mil
professores, mas a defasagem no
Estado é de 98 mil professores. “Es-
sas 15 mil vagas oferecidas são in-
suficientes frente à existência de 98
mil professores contratados de for-
ma temporária (categoria O)”, diz,
ressaltando que a Apeoesp também

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) teve o seu nome
aprovado por unanimidade pelo di-
retório do Partido dos Trabalha-
dores para ser pré-candidata à pre-
feita de Piracicaba nas eleições
municipais do próximo ano. A de-
cisão foi em reunião do diretório,
na noite de sábado (20), durante
reunião na sede do partido, con-
duzida pelo seu presidente, Mário
Paixão, que falou da necessidade
de o PT começar a se preparar, desde
já, para as eleições de 2024.

Para o presidente do PT, “o
tempo é curto e o partido precisa
definir os seus pré-candidatos para
que possa disputar as eleições com
grandes chances de voltar a go-
vernar Piracicaba e a ter uma ban-
cada forte na Câmara de Verea-
dores”. O PT já administrou a Pre-
feitura de Piracicaba, com o pro-
fessor José Machado, em duas
oportunidades: 1989-1992 e 2001-
2004, e deixou marcas importan-
tes, como a implantação do bilhe-
te único no transporte coletivo, a
criação da Empresa Municipal de
Desenvolvimento Habitacional,
para desenvolver políticas habita-
cional, iniciou o tratamento de es-
goto da cidade, a melhoria dos
serviços públicos e a valorização
dos servidores municipais, a cria-
ção do Cerest (Centro de Referên-
cia em Saúde do Trabalhador) e
do RAT (Relatório de Acidentes de
Trabalho), para o desenvolvimento
de políticas para garantir ambien-
tes seguro de trabalho, assim como
investiu em programas forte na
educação infantil, com Piracicaba
recebendo o prêmio “Piracicaba
Amiga das Crianças”, da Abrinq.

Com forte atuação na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, a deputada Professora Be-
bel, que está no seu segundo man-
dato na Alesp, tendo sido reeleita
no ano passado com mais de 155
mil votos, a maior votação de um
candidato com domicílio eleitoral
na cidade a ocupar uma cadeira no
parlamento paulista, é considerada
o principal nome do PT para a dis-
puta da Prefeitura, como destaca-
ram os diversos integrantes do par-
tido durante a reunião do diretório.

Bebel, professora da rede es-
tadual de ensino, atualmente, é
também presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do En-
sino Oficial de Ensino do Estado
de São Paulo), o maior sindicato

Divulgação

Bebel durante reunião do diretório que aprovou o seu nome como pré-candidata à Prefeitura de Piracicaba

de educadores da América Latina,
foi eleita pela primeira vez deputa-
da estadual nas eleições de 2018,
quando obteve 87169 votos, sendo
a primeira mulher da cidade a ocu-
par uma cadeira na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo.

Bebel disse que se sente muito
honrada com a aprovação do seu
nome pelo diretório do partido para
ser a pré-candidata do PT, que terá
que ser ratificado pela Federação
Partidária composta  ainda pelo PV
e PC do B, e oficializada em con-
venção que acontecerá em meados
do próximo ano. Com a definição do
nome da deputada Bebel, a executi-
va do PT buscará apoios, principal-
mente, de partidos que fazem parte
da base de sustentação do gover-
no do presidente Lula, para forta-
lecer a candidatura majoritária.

A deputada Professora Bebel,
em sua fala, agradeceu a aprova-
ção do seu nome, mas disse que,
a partir de agora, é necessário que
o partido comece a discutir e a
elaborar um plano de governo
para a cidade, ouvindo os diver-
sos segmentos da sociedade.
“Agora, é o momento de reunir-
mos a companheirada e elaborar-
mos um plano de governo que
contemple as necessidades da ci-
dade, como política habitacional

Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), entre uma
agenda e outra, fez questão de
visitar, no sábado à noite, a 38ª
Festa das Nações de Piraci-
caba, que aconteceu nesta
última semana, no Engenho

Central, e saborear alguns
quitutes. “Temos muito orgu-
lho da nossa Festa das Na-
ções, patrimônio cultural e
imaterial da nossa querida
Piracicaba”, destacou a depu-
tada em suas redes sociais.

NA FESTA DAS NAÇÕES

e de saneamento, com garantia
de abastecimento de água a to-
dos, melhoria na rede municipal
de saúde e na educação pública, ge-
ração de emprego e renda, e que
atenda a todos, principalmente às
crianças, a juventude e os idosos,
resgatando o plano de governo do

partido desde a época do prefeito
José Machado, alinhado com a do
governo federal. Para isso, temos
que conversar com todos os seto-
res organizados, desde os movi-
mentos populares até o setor em-
presarial, até porque é o responsá-
vel pela geração de emprego”, disse.

Divulgação

A deputada Bebel,  presidenta da Apeoesp, que coordenará
a manifestação em frente à Secretaria Estadual da Educação

reivindica a estadualização do con-
curso, “pois a regionalização não
atende às necessidades da catego-
ria. Também queremos a abrangên-
cia de todas as disciplinas, com nú-
mero de vagas suficientes, regras
justas, corretas e não abusivas”.

Diante da falta de diálogo do
governo estadual para tratar do
assunto, a Apeoesp ingressou com
ação judicial para contestar exi-
gência de que os candidatos apre-
sentem um vídeo com a simula-
ção de uma aula com duração de
5 a 7 minutos. “Queremos liber-
dade para os candidatos aprova-
dos escolherem entre aderir à
carreira por subsídio ou à carrei-
ra do Magistério regulada pela
Lei Complementar 836/97. A re-
alização de concurso justo e cor-
reto tem impacto na qualidade do
ensino, na medida em que garante
estabilidade e continuidade às
equipes escolares, acesso dos pro-
fessores a direitos”, destaca a
deputada Professora Bebel.

O professor José Belasque Ju-
nior é o novo presidente do Conse-
lho Deliberativo da EsalqTec Incu-
badora Tecnológica para os próxi-
mos dois anos. Docente do Depar-
tamento de Fitopatologia e Nema-
tologia da Esalq/USP, Belasque foi
eleito por unanimidade em reunião
realizada no último dia 5 de maio.
O conselho teve ainda a renovação
de dois nomes, com a entrada dos
professores Pedro Takao Yamamo-
to (Depto. de Entomologia e Aca-
rologia) e Catarina Careta (Depto.
de Economia, Administração e So-
ciologia). A incubadora conta com
o apoio da Fundação de Estudos
Agrários Luiz de Queiroz (Fealq).

Segundo Belasque, a nova equi-
pe pretende dar continuidade ao
trabalho dos últimos anos e conso-
lidar a institucionalização do mo-
vimento de inovação e do empre-
endedorismo na academia. “Agra-
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EsalqTec tem novo presidente
para o biênio 2023-2025

Gestão quer consolidar movimento de inovação e do empreendedorismo

João Vitor Araujo

deço a confiança dos representan-
tes deste conselho. Todo nosso es-
forço está em seguir contribuindo
com a Escola. Para isso, um dos
nossos objetivos é criar um plano
de ação envolvendo inovação e
empreendedorismo a partir de uma
interface mais robusta entre a Es-
cola, a incubadora e outros agen-
tes desse ecossistema”, disse.

Membro do conselho desde
novembro de 2018, Belasque assu-
miu o cargo ocupado nos últimos
dois anos pelo professor Felipe Gus-
tavo Pilau (Depto. de Engenharia
de Biossistemas). O novo presiden-
te também atua na Comissão de
Pesquisa e Inovação da Esalq.

Permanecem no conselho
para o biênio 2023-2025 o pro-
fessor Sergio Florentino Pascho-
lati (Depto. de Fitopatologia e Ne-
matologia) e a gerente de Produ-
tos da Fealq, Paula Arigoni.

2ª E2ª E2ª E2ª E2ª EDIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃO

Circuito de saraus da Esalq
prossegue amanhã, dia 24

O circuito 2023 de Saraus
Luiz de Queiroz da Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP) prossegue
amanhã, 24. Nesta segunda edi-
ção, o tema será “Sarau Artes
Maternas – arte é vida e cultu-
ra”, para reverenciar o mês em
que se comemora o Dia das
Mães e como forma de respeitar
o poder feminino diante da ma-
ternidade e da sociedade.

Neste circuito mensal, as di-
ferentes manifestações de arte
como música, teatro, dança, pro-
sa e poesia, encontram espaço
para demonstrações artísticas,

pois o evento faz parte do calen-
dário de atividades culturais pro-
gramadas para o ano de 2023, com
objetivo de oferecer gratuitamen-
te a toda a comunidade interna e
externa momentos de descontra-
ção que enlaçam a arte e cultura.

Alunos, servidores docentes e
não docentes, convidados poderão
se inscrever para apresentações de
qualquer expressão artística. As
inscrições devem ser feitas até 19
de maio via link https://docs.
g o o g l e . c o m / f o r m s / d / e /
1FAIpQLSf3xL11-7Ja3mhLWjvuzI
A M p a q z w S - d X a A F F R 2 u 8 j
CIkQ7OFQ/viewform.

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota), acompanhado de seus
assessores, esteve nesta segunda-
feira (22) nas unidades de saúde
dos bairros Cecap e Eldorado/
Terra Rica, em visita com o secre-
tário municipal de Saúde, File-
mon Silvano, e com o subsecretá-
rio da pasta, Augusto Muzilli Jr.

No PSF do Cecap, eles anali-
saram a necessidade de reforma
do posto, pois a estrutura apre-
senta diversas trincas nas pare-
des e na laje. Em contato com a
enfermeira responsável pela
unidade, Thais Balan Pacheco,
foi relatado o trabalho feito para
que o local seja reformado.

O grupo vistoriou também a
farmácia que fica no terreno ao

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vereador e secretário visitam unidades de saúde no Cecap
lado do posto. A auxiliar de far-
mácia Rogéria Gama mostrou
problemas estruturais nas pare-
des, que estão com rachaduras,
além de infiltrações que descem
da laje até o piso. No PSF do El-
dorado II, o vereador, o secretá-
rio e o subsecretário constata-
ram a necessidade de reforma do
prédio. Filemon afirmou que o
processo para a reforma “já está
em andamento para licitação”.

“O trabalho está acontecen-
do, estamos trabalhando para o
melhor da cidade. Eu prefiro tra-
balhar com apontamentos, não
apenas com críticas, para então
buscarmos juntos as melhorias
para favorecer a nossa popula-
ção”, destacou Fabrício Polezi.

Divulgação

Fabrício Polezi esteve acompanhado do secretário municipal
de Saúde, Filemon Silvano, e do subsecretário, Augusto
Muzilli Jr., buscando melhorias para estruturas locais
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Prefeitura realiza mutirão para ajudar os MEIs na declaração
A Prefeitura de Piracica-

ba, por meio da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico
Trabalho e Turismo (Semdet-
tur), realizará um mutirão para
auxiliar os Microempreendedores
Individuais (MEIs) a realizar a

Declaração Anual do Simples
Nacional (DASN – SIMEI). O
evento será gratuito e aconte-
cerá no dia 25 de maio, das
8h30 às 16h, no Térreo I da Pre-
feitura - na avenida Antônio
Corrêa Barbosa, 2.233. O aten-

dimento se dará por ordem de
chegada dos munícipes. Os in-
teressados devem comparecer
portando documento de iden-
tificação pessoal, CNPJ e o
valor bruto total do fatura-
mento referente ao ano de

2022. O prazo para entrega da
Declaração Anual de Fatura-
mento (DASN) termina no dia
31 de maio. Importante res-
saltar que o MEI que não en-
viar sua declaração até essa
data poderá ser multado.
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Ação de fiscalização e orientação
acontece na avenida Limeira
Atividade ocorre em conjunto com a Guarda Civil e a Polícia Militar

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Radares são instalados
em rodovias da Região

Aumentar a segurança dos
usuários que trafegam em seis ro-
dovias do interior de São Paulo.
Esse é um dos principais objetivos
dos 13 novos radares que começam
a autuar os condutores infratores,
a partir de 0h de quarta-feira (24).

De acordo com a concessioná-
ria Eixo SP, responsável pelo Lote
PiPa, os novos equipamentos foram
homologados pelo Departamento
de Estradas de Rodagem (DER),  e
estão instalados na Washington
Luís (SP-310), entre os km 161+300,
em Cordeirópolis, e 180+350, em
Rio Claro. Neste trecho, serão cin-
co novos radares em operação.

Outras três rodovias terão
dois equipamentos em funciona-
mento em cada uma. Na Luiz

de Queiroz (SP-304), em Piraci-
caba, entre os km 169+320 e
170+200; n. Na Rodovia Coman-
dante João Ribeiro de Barros (SP-
225), os aparelhos estão nos km
180+050 e 181+700, no trecho
urbano de Jaú; e na César Augus-
to Sgavioli (SP-261), em Pedernei-
ras, nos km 151+600 e 152+100.

Os outros radares estão insta-
lados na Irineu Penteado (SP-191),
no km 82+620, próximo a Ipeúna,
e na Assis Chateaubriand (SP-425),
no km 437, próximo ao trevo de
acesso ao município de Indiana.
Segundo a concessionária, outros
equipamentos estão aguardando
homologação do DER e o início de
operação deve ser anunciado em
breve. (do Portal Estradas.com.br)

NO ESTADO

Localização dos novos radares
 SP-191 – km 82+620 (pista sentido leste e oeste) – Ipeúna
 SP-225 – km 180+050 (pista sentido oeste) – Jaú
 SP-225 – km 181+700 (pista sentido oeste) – Jaú
 SP-261 – km 151+600 (pista sentido norte e sul) – Pederneiras
 SP-261 – km 152+100 (pista sentido norte e sul) – Pederneiras
 SP-304 – km 169+320 (pista sentido leste) – Piracicaba
 SP-304 – km 170+200 (pista sentido leste) – Piracicaba
 SP-310 – km 161+300 (pista sentido sul) – Cordeirópolis
 SP-310 – km 161+750 (pista sentido norte) – Cordeirópolis
 SP-310 – km 164+600 (pista sentido sul) – Santa Gertrudes
 SP-310 – km 176+400 (pista sentido sul) – Rio Claro
 SP-310 – km 180+350 (pista sentido norte) – Rio Claro
 SP-425 – km 437 (pista sentido norte) – Indiana

Programação do Maio Amarelo na cidade teve
diversas ações realizadas pela Semuttran

Guilherme Valdanha

A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) realiza
hoje, 23, às 17h, na avenida Li-
meira, a última ação de fiscaliza-
ção e orientação como parte da
programação do movimento inter-
nacional Maio Amarelo, de cons-
cientização para redução de aci-
dentes no trânsito. A ação é em
conjunto com a GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) e a PM (Polícia Mili-
tar). Neste ano, o tema da campa-
nha é No Trânsito, Escolha a Vida!,
conforme definição do Contran
(Conselho Nacional de Trânsito).

As ações de fiscalização e ori-
entação deste mês já ocorreram nas
avenidas Independência e Salda-
nha Marinho, dia 10/05; nas ave-
nidas Armando de Salles Oliveira e
Renato Wagner, dia 16, e nas ave-
nidas Alberto Vollet Sachs e aveni-
da Rio das Pedras, no dia 19.

De acordo com a titular da
Semuttran, Jane Franco Olivei-

ra, é imprescindível que todos os
usuários do sistema de mobili-
dade urbana da cidade respei-
tem as leis de trânsito, incluin-
do pedestres, motoristas, moto-
ciclistas e ciclistas, para que aci-
dentes sejam evitados. Entre as
orientações a serem seguidas es-
tão a de não usar o celular en-
quanto dirige, realizar manuten-
ções periódicas nos veículos e
estar sempre atento no trânsito.

MAIS - Além das ações de
fiscalização e orientação, a pro-
gramação do Maio Amarelo na
cidade inclui recolhimento de ve-
ículos abandonados e o apoio ao
Sest (Serviço Social do Transpor-
te) e Senat (Serviço Nacional de
Aprendizagem do Transporte)
em abordagens da temática com
trabalhadores do setor de trans-
porte de cargas, passageiros, ta-
xistas, motociclistas, pedestres
e demais atores do trânsito.

Já ocorreram neste mês insta-

lação de área de motobox, que são
espaços de espera exclusivos para
motocicletas em semáforo, no cru-
zamento da avenida Independên-
cia com a avenida Saldanha Mari-
nho, e doação de sangue, por inici-
ativa dos próprios agentes de trân-

sito e guardas-civis, que diariamen-
te veem a necessidade da trans-
fusão de sangue em decorrência
de acidentes. Outras atividades
acontecem no Ciet (Centro Infan-
til de Educação no Trânsito), com
instruções para os estudantes.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba recebeu o protocolo, na
tarde desta segunda-feira (22), de
um requerimento que solicita ao
Executivo o pagamento do novo
piso salarial nacional do enfer-
meiro, do técnico de enfermagem,
do auxiliar de enfermagem e da
parteira, conforme previsto na
Emenda Constitucional 124/
2022, de 14 de julho de 2022, e
na legislação federal que versa
sobre o tema.  A propositura é de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira.

Na justificativa, o parlamen-
tar traz que a Comissão Mista
de Orçamento (CMO) aprovou,
por unanimidade, o projeto do
governo que abre crédito especi-
al no valor de R$ 7,3 bilhões para
que o Ministério da Saúde auxi-
lie na implementação do piso sa-
larial do enfermeiro, do técnico
de enfermagem, do auxiliar de
enfermagem e da parteira, atra-
vés do Projeto de Lei do Congres-
so Nacional - PLN 5/2023.

De acordo com o vereador, o
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Requerimento pede o pagamento
do piso nacional da enfermagem

Assessoria Parlamentar

Requerimento foi protocolado na tarde desta segunda-feira (22)

piso dos enfermeiros será de R$
4.750,00, do técnico de enferma-
gem será de 70% desse valor, sen-
do o valor de R$ 3.325,00; e dos
auxiliares de enfermagem e das
parteiras o percentual de 50%,
sendo o valor de R$ 2.375,00.

Segundo o parlamentar, em
vista da implementação do piso
salarial e do encaminhamento
para o Ministério da Saúde dos
valores salariais para pagamento
para esses agentes de saúde, se faz
importante que a Secretaria da
Saúde cumpra a Emenda Cons-
titucional 124/2022, assim que
receber o repasse do dinheiro.

“Se espera que a qualquer mo-
mento a Prefeitura receba o repas-
se do dinheiro desses agentes, en-
viado pelo Ministério da Saúde, e
aguarda que a Secretaria da Saú-
de, imediatamente, cumpra a
Emenda Constitucional aprovada
assim que receber o repasse, e dis-
ponibilize o pagamento do salário
aos enfermeiros, técnicos de en-
fermagem, auxiliares de enferma-
gem e das parteiras”, afirma.

Assessoria Parlamentar

O pedido de cascalhamento
e de passagem de máquina
na estrada municipal Olívio
Franhani, no Campestre, foi
o tema da indicação 2064/
2023, de autoria do vereador
André Bandeira (PSDB), en-
viada eletronicamente ao
Executivo no dia 5 de maio.
A propositura informa que “o
local precisa urgente do cas-
calho, pois levanta muita po-
eira e está cheio de buracos
e ondulações, além de ficar

muito liso em dias de chu-
vas devido ao barro que se
forma em toda a estrada”.
Ainda segundo o texto, “o
problema do cascalho preci-
sa ser resolvido de maneira
que se mantenha com as
chuvas”. De acordo com o
vereador, a prefeitura realizou
o cascalhamento parcial da
estrada, “deixando insatisfei-
tos os moradores e motoris-
tas que utilizam a estrada
para acessar o bairro”.

CAMPESTRE

Equipes da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento) realizaram manuten-
ção de estradas e outras melho-
rias de infraestrutura em sete
bairros da Zona Rural na sema-
na passada, entre os dias 15 e
19/05. Foram concluídos os re-
paros com a colocação de pedre-
gulho na estrada PIR 298, em
Anhumas, e a manutenção com
motoniveladora na estrada PIR
009/290, no bairro Canal Torto.

No bairro Limoeiro, as equi-
pes realizaram desobstrução da
PIR 294, com a retirada de euca-
liptos que caíram na via, atrapa-
lhando a passagem de veículos. A
equipe também concluiu o assen-
tamento de 11 tubos de 60 centí-
metros na estrada José Saul Chi-
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Sete bairros rurais são atendidos
com manutenção de estradas

Manutenção na estrada principal do bairro Santa Isabel

Thais Passos/Sema

nelado (PIR 264), no bairro Volta
Grande, para passagem de água.

Desde ontem, 22 a Sema
continua o serviço iniciado na úl-
tima semana em mais quatro es-
tradas da zona rural. No bairro
Santa Isabel, na estrada princi-
pal PIR 013L, está sendo aplica-
do lajão britado. Melhorias estão
sendo feitas no bairro Quebra
Dente (PIR 017L), com o materi-
al agregado reciclado da constru-
ção civil, também utilizado na PIR
290, no bairro Paredão Verme-
lho, junto com pedregulho.

Nesta semana a Sema ainda
dá continuidade à manutenção
com motoniveladora e pedregulho
na estrada que liga Piracicaba ao
município de Conchas (PIR 260),
na região do bairro de Anhumas.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Vereador participa de solenidade da Polícia Militar Rodoviária
O vereador Thiago Ribeiro

(PSC) participou, na sexta-feira
(19), em São Paulo, da solenida-
de de Passagem de Comando,
inauguração do retrato do ex-co-
mandante coronel Ricardo Ro-
berto Tofanelli na “Galeria de
Eternos Comandantes” e do “En-
contro de Veteranos”. Durante
o evento, assumiu o comando do
Policiamento Rodoviário do Es-
tado de São Paulo o coronel da
Polícia Militar Willians de Cer-
queira Leite Martins, através de
decreto estadual publicado em
março pelo governador Tarcísio
de Freitas (Republicanos).

Cerqueira Leite foi coman-
dante do CPI-9 (Comando de Po-
liciamento do Interior), com sede
em Piracicaba, tem doutorado e
mestrado em ciências policiais de
segurança e ordem pública, é pós-
graduado em administração de
qualidade, jornalismo e política

comunitária e possui especializa-
ção em prevenção ao uso indevi-
do de drogas, com capacitação
para conselheiros municipais.

Trabalhou no 23º Batalhão
de Polícia Militar da capital, em
Policiamento Rodoviário, foi te-
nente da Polícia Militar Rodovi-
ária em Piracicaba e serviu no
CPI-9. Assumiu também a fun-
ção de subcomandante do 10º
BPM/I (Batalhão da Polícia Mili-
tar do Interior). Em fevereiro de
2019, foi promovido a coronel e
assumiu o CPI-7, de Sorocaba.

“É de grande importância a
aproximação do município com
a Polícia Militar Rodoviária,
que garante a patrulha, a vigi-
lância e a segurança das estra-
das”, disse Thiago Ribeiro, que,
convidado para o evento por Cer-
queira Leite, aproveitou para
agradecer ao coronel “os relevan-
tes serviços prestados a Piracica-

ba no tempo em que comandou o
CPI-9, instalado na cidade”.

A solenidade contou ainda
com autoridades militares de Pi-
racicaba, como o tenente coronel
José Antonio Golini Júnior, co-

mandante do 10º Batalhão de
Ações Especiais de Polícia Militar
do Estado de São Paulo, e da te-
nente coronel Silvia Andréia Man-
toani, comandante do 10º Batalhão
de Polícia Militar do Interior.
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Passagem de Comando da Polícia Militar Rodoviária ocorreu em SP

Os alunos do 1º ano A, e dos
3° anos B e C da Escola Munici-
pal Joaquim Carlos Alexandrino
de Souza, no Jardim Caxambu,
realizaram as provas para a 26ª
edição da Olimpíada Brasileira
de Astronomia e Astronáutica
(OBA) na sexta-feira, dia 19.

A ação foi coordenada pelas
professoras Agatha Battonyai Va-
leriano e Ana Lydia Costa Gouveia,
que desenvolvem com seus alunos
os projetos para a OBA, visando o
desenvolvimento da criatividade
das crianças. “É uma oportuni-
dade de as crianças aplicarem o
conhecimento que elas trazem de
casa e aprendem no dia a dia com
os conteúdos que elas aprendem
em sala de aula”, destaca.

Simultaneamente, no dia 10/
05, os alunos fizeram a prova tes-
te da Mostra Brasileira de Fogue-
tes (MOBFOG), que integra a OBA,
com a construção e o lançamento
de foguetes, a partir de uma base
e o mais distante possível.

Os foguetes foram construí-
dos por equipes de até três inte-
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Cerca de 100 alunos foram inscritos; provas
acontecem simultaneamente em todo o Brasil

grantes seguindo as normas da
MOBFOG e também foi usado o
lançador oficial, o qual foi ad-
quirido pela escola. Já a prova foi
realizada de forma presencial na
unidade escolar sob supervisão
dos professores aplicadores.

Ao final, os cerca de 100
alunos receberão um certifica-
do de participação, bem como os
professores envolvidos no pro-
cesso e também os diretores es-
colares. Além disso, serão distri-
buídas medalhas para os alunos
que obtiveram os maiores alcan-
ces em seus respectivos níveis.

A OBA e a MOBFOG são even-
tos abertos à participação de esco-
las públicas ou privadas, urbanas
ou rurais, sem exigência de nú-
mero mínimo ou máximo de alu-
nos, os quais devem preferencial-
mente participar voluntariamen-
te. Podem participar das competi-
ções alunos do 1º do ensino fun-
damental até alunos do último
ano do ensino médio, sendo que
da MOBFOG também podem par-
ticipar alunos do ensino superior.

OBAOBAOBAOBAOBA

Escola Joaquim Souza participa da
Olimpíada Brasileira de Astronomia
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Município treina merendeiras para
atender aluno com alergia alimentar
Roda de conversa na Secretaria Municipal de Educação, na sexta, marcou
o encerramento da 6ª “Semana de Conscientização da Alergia Alimentar”

Servidores da Prefeitura ga-
rantiram que a administração
está preparada para atender os
alunos da rede municipal de en-
sino com necessidades alimenta-
res especiais. Embora com uma
equipe reduzida para um universo
crescente de estudantes com aler-
gias e intolerâncias diversas, o tra-
balho é baseado na adoção de pro-
tocolos e envolvimento de técnicos
que atuam intersetorialmente.

O panorama foi apresentado
na roda de conversa “Necessida-
des alimentares especiais: pro-
grama de conscientização no âm-
bito local”, que encerrou a 6ª “Se-
mana de Conscientização da Aler-
gia Alimentar”. O evento, na tar-
de de sexta-feira (19), foi o último
de três encontros —os outros ocor-
reram nos dias 15 e 17— da pro-
gramação deste ano e o segundo
sediado pela Secretaria Municipal
de Educação em seu auditório.

Responsável pela merenda es-
colar na Divisão de Alimentação e
Nutrição da Secretaria Municipal
de Educação, a nutricionista Ma-
riana Liepkan relatou que o traba-
lho junto a estudantes com neces-
sidades alimentares especiais co-
meçou em 2018 e engloba um con-
ceito mais amplo, que abrange
adaptações do cardápio a fim de
atender também crianças com
outras síndromes, como Down.

Mariana coordena a área
sozinha, mas o protocolo de aten-
dimento baseado nas orientações
que vêm do governo federal e
centrado nas escolas garante o
êxito do trabalho, reconhecido
pelo Conselho Regional de Nu-

tricionistas em vistoria realizada
em 2021. “A fiscalização disse que
não encontrou atendimento como
o nosso no Estado, com procedi-
mentos tão claros”, disse a res-
ponsável pela merenda escolar.

A nutricionista afirmou que
busca estar próxima das merendei-
ras, que recebem qualificação para
a manipulação adequada dos in-
gredientes e o preparo das recei-
tas adaptadas. “Fazemos todo
ano o treinamento delas, passan-
do as orientações individualmen-
te. Percebemos que elas hoje têm
uma grande preocupação com
essas crianças, pois já foram
conscientizadas disso”, comentou
Mariana, que também exaltou a
atuação de outras secretarias,
como Saúde e Assistência e Desen-
volvimento Social, no processo.

Presidente do Conselho de Ali-
mentação Escolar, o sociólogo Tia-
go Fainer reforçou a visão positiva
do atendimento prestado pela Pre-
feitura aos alunos com necessida-
des alimentares especiais na rede
municipal de ensino. “Com todos
os defeitos e erros que precisam ser
corrigidos”, disse ele, “Piracicaba
tem um sistema único que funcio-
na e dá resultado”. “Já a rede esta-
dual não tem esse serviço, esse
apoio, não tem uma Divisão de Ali-
mentação e Nutrição”, ponderou.

A importância de prevenir o
surgimento de alergias e intolerân-
cias alimentares desde os primei-
ros meses de vida foi destacada
pelo médico pediatra Rogério Tuon,
coordenador do Pacto para Redu-
ção da Mortalidade Materno In-
fantil, do programa Saúde da Cri-

Guilherme Leite

‘Semana de Conscientização da Alergia Alimentar’
aconteceu no auditório da Educação

ança e do programa de Residên-
cia Médica da Secretaria Munici-
pal de Saúde. Ele defendeu “o alei-
tamento materno no mínimo até os
2 anos de idade para diminuir as
alergias alimentares, sendo nos pri-
meiros 6 meses só leite materno”.

Heloize Milano, um das fun-
dadoras do Coletivo Acolhimento
Alimentar, expôs sua preocupação
com a gestão das unidades de
pronto-atendimento da Vila Cris-
tina e da Vila Sônia pela organiza-
ção social de saúde contratada pela
Prefeitura. Ela usou como exem-
plos os casos de alunos acometi-
dos por episódios anafiláticos,
quando, diante da forma mais gra-
ve de reação alérgica alimentar, o
socorro precisa ser imediato.

Rogério Tuon e a enfermei-
ra Tatiana Bonini, coordenado-
ra da Divisão de Atenção Básica

na Secretaria Municipal de Saú-
de, asseguraram que a OSS esta-
rá capacitada para o atendimen-
to nesses casos. “Dentro do
chamamento público, ela tem que
apresentar um plano de trabalho
pronto para casos de choque ana-
filático, edema de glote etc. Traze-
mos para eles treinamentos espe-
cíficos do município, e a empresa
tem de nos apresentar indicado-
res. Isso tudo é acordado no con-
trato”, explicou o médico pediatra.

No encerramento da roda de
conversa, Pablo Carajol, do man-
dato coletivo A Cidade é Sua, que
representou a vereadora Silvia
Morales (PV) no evento, defendeu
que as discussões propiciadas pe-
los encontros avancem em dire-
ção à institucionalização, no mu-
nicípio, do trabalho de conscienti-
zação sobre alergias alimentares.
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Sema visita agricultores
orgânicos no Pompeia

Para conhecer de perto a pro-
dução local e acolher as deman-
das do setor, a secretária da Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), Nancy Tha-
me, visitou na última quarta-feira,
17, a Chácara Guaíra, propriedade
dos agricultores orgânicos e
agroecológicos Naomi Torigoi e
Joel Oliveira, no bairro Pompeia.

O casal iniciou a produção de
agricultura orgânica na chácara
em 2014, após herdarem a propri-
edade de familiares, mas foi em
2019 que eles conseguiram o Selo
Orgânico Brasil, certificado pela
OIA (Organização Internacional
Agropecuária), que garante ao
consumidor que o alimento segue
os padrões de produção e méto-
dos da agricultura orgânica.

Na chácara eles produzem
uma variedade de frutas, legumes,
hortaliças, tubérculos, grãos, en-
tre outros. Os alimentos são co-
mercializados semanalmente no
Varejão Municipal da Paulista, às
quartas-feiras, além de entregas
de cestas por meio do grupo CSA
(Comunidade que Sustenta a
Agricultura em Piracicaba) e por
meio de uma loja própria de con-
veniência e produtos orgânicos.

Naomi enfatiza que esse tipo de
agricultura se preocupa com a pre-

servação do solo e da água, o não
desperdício e a produção livre de
agrotóxicos. “Além da agroecologia,
existem outras formas de agricul-
tura como as agroflorestais e a agri-
cultura sintrópica, que pensa a agri-
cultura ligada à natureza. Trabalha-
mos com isso porque acreditamos na
conscientização das pessoas, que
estão cada vez mais buscando
uma alimentação limpa”, explica.

Em 2022, os agricultores par-
ticiparam da chamada pública para
a aquisição de hortifrutis orgâni-
cos e agroecológicos para atendi-
mento da merenda escolar da rede
pública de ensino de Piracicaba.
Naomi e Joel também participam
mensalmente da Feira Vegana e
Agroecológica, que acontece desde
dezembro de 2021, no Varejão da
Paulista, numa iniciativa de produ-
tores locais em parceria com a Sema.

“O casal Naomi e Joel já são
nossos parceiros de anos, pois sem-
pre estão engajados em ações soci-
ais e participando de eventos e ca-
pacitações promovidas pela Sema”,
disse a secretária Nancy Thame, que
ainda enfatiza que a equipe da Sema
tem feito visitas frequentes em pro-
priedades de agricultores de Piraci-
caba para apresentar as políticas
públicas existentes para o fortaleci-
mento da agricultura no município.

Sema tem feito visitas frequentes em agricultores de Piracicaba
para apresentar as políticas públicas para a agricultura no município
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Vereador participa de ciclo de
palestras sobre segurança

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) participou do ciclo de pa-
lestras sobre segurança no trânsi-
to, na tarde de quarta-feira (17),
na sede do Simespi (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, Material Elétrico, Eletrônico,
Siderúrgicas e Fundição de Piraci-
caba, Saltinho e Rio das Pedras).
Ele colocou a Câmara à disposição
das empresas para construir, em
conjunto, políticas públicas que
possibilitem do tema na cidade.

Como presidente do Fórum
Permanente de Educação para o
Trânsito, o parlamentar auxiliou na
preparação do evento, que falou para
os membros da Cipa (Comissão In-
terna de Prevenção de Acidentes) e
integrantes dos Sesmts (Serviços Es-
pecializados em Engenharia de Se-
gurança e em Medicina do Traba-
lho), das empresas que integram o
sindicato, sobre segurança no
trânsito e ainda pontos que podem
ser melhorados em Piracicaba.

Durante o encontro, Gusta-
vo Pompeo expôs a importância
de falar para pessoas que são
multiplicadores de informação,
pois os representantes das Cipas
e Sesmts levam para dentro das
empresas as informações e dis-
cussões que foram realizadas
durante o ciclo de palestras.

Gerente das Lojas Honda em
Piracicaba, Rinaldo Motta abordou
a direção defensiva e expôs os cui-
dados comportamentais que os
motoristas precisam ter para evitar
acidentes. Rina, como é conhecido,

Presidente do Fórum Permanente de Educação para o
Trânsito, Gustavo Pompeo colocou Câmara à disposição
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apresentou vídeos sobre o assunto
e cuidados como a verificação peri-
ódica dos itens de segurança.

Técnico de segurança do tra-
balho do Cerest (Centro de Refe-
rência em Saúde do Trabalhador),
Alessandro José Nunes da Silva fez
palestra sobre as diversas reclama-
ções que pode ser feitas no municí-
pio e apresentou os canais oficiais
de registro para que as melhorias
viárias sejam feitas na cidade.

Ao longo do encontro, ao co-
mentar das falhas na sinalização,
disse que é preciso o apoio dos fun-
cionários que utilizam as vias da
cidade, para que apontem os pon-
tos a serem melhorados. Um dos
pontos que foram mais levantados
foi a grande imprudência no trân-
sito e a falta de inspeção nos veícu-
los, motos ou carros utilizados pe-
los funcionários das empresas.

Alessandro colocou a possibi-
lidade de as empresas trazerem os
funcionários afastados por aciden-
tes, para que exponham os fatos
que os levaram a esses acidentes.

Uma das ideias do encontro
é trazer as empresas para perto e
construir uma cultura de mudan-
ça de comportamento no trânsi-
to, criando um vínculo com o
Fórum Permanente de Educação
para o Trânsito, para a constru-
ção de políticas públicas. “Preci-
samos melhorar a comunicação
visual com o trabalhador, para
tentar evitar os acidentes e de fato
promover a diminuição dos aci-
dentes”, comentou Alessandro.

Com o objetivo de promover
a discussão sobre a segurança di-
gital de crianças e adolescentes
será realizado no sábado, 27, das
9h às 20h, o Teckids Day 2023,
evento gratuito que tem apoio da
Prefeitura, por meio das secreta-
rias de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur) e Educação (SME).

A ação da Cyber Assessoria
Teckids acontecerá de maneira pre-
sencial e online na Fundação Mu-
nicipal de Ensino (Fumep) e tem
apoio, também, da Associação de
Empresas de Informática de Pira-
cicaba (ATEPI). As inscrições po-
dem ser feitas pelo link www.
teckids.com.br/teckidsday2023

O Teckids Day terá atividades
para o público a partir de 4 anos de
idade com o objetivo de conscienti-
zar as crianças sobre a importân-
cia da segurança digital e oferecer
dicas de proteção. Pais e responsá-
veis serão diretamente envolvidos
no evento que contará com pales-
tras, oficinas, gincanas, competi-
ções, rodas de conversas e outros.

“Nós acreditamos que a co-
laboração entre as famílias, os
profissionais das áreas de tec-
nologia, segurança pública,
saúde, educação e direito poten-
cializa a proteção das crianças e
dos adolescentes, dentro e fora
da rede”, diz a CEO e cofunda-
dora do Teckids, Karina Queiroz.

TTTTTECKIDSECKIDSECKIDSECKIDSECKIDS D D D D DAAAAAYYYYY 2023 2023 2023 2023 2023

Encontro aborda segurança digital para crianças e adolescentes
Pedro Chamochumbi, ges-

tor do Hub Piracicaba, ligado
à Semdettur, também ressaltou
a importância da iniciativa.
“Estamos muito felizes em apoi-
ar o evento Teckids Day e con-
tribuir para a disseminação da
cultura de segurança ciberné-
tica em nossa comunidade. Acre-
ditamos que a tecnologia deve ser
usada para promover o bem-es-
tar social, e a segurança digital é
fundamental para isso”.

“O mundo digital, apesar de
facilitar contatos, buscas e pes-
quisas, traz também um lado ne-
gativo por conta do uso de pes-
soas que têm a intenção de pre-
judicar ou atacar alguém ou al-

guma instituição. Vivemos recen-
temente um grande pânico ge-
neralizado causado por fake
news e que colocou a segurança
das nossas escolas em cheque. É
um tema atual e que merece a
nossa atenção. A tecnologia tem,
e deve ser usada ao nosso favor
e não para propagar a violência”,
ressalta o secretário de Educa-
ção de Piracicaba, Bruno Roza.

SERVIÇO
Teckids Day 2023. Dia 27, das
9h às 20h. Formato: Online e
Presencial (Fumep - Piracica-
ba, SP). Evento gratuito. Sai-
ba mais: https://www.teckids.
com.br/teckidsday2023.
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Reunião discute possibilidade de
municipalização de oito escolas
De acordo com Ana Pavão, o encontro foi propício para esclarecer
e difundir a ideia, discutir os pensamentos e levantar dificuldades

A possibilidade de eventual
municipalização de escolas es-
taduais de ensino fundamental
I de Piracicaba foi o tema de
reunião, na tarde da última sex-
ta-feira (19), entre gestores e
profissionais da educação. O
encontro aconteceu na secreta-
ria Municipal da Educação.

Além dos diretores e vice-
diretores das oito escolas esta-
duais que atuam nos anos ini-
ciais, também participaram da
conversa o secretário de Educa-
ção de Piracicaba, Bruno Roza,
o dirigente regional de Ensino de
Piracicaba, Fábio Negreiros, e a
vereadora Ana Pavão (PL).

Durante a reunião, o secretá-
rio falou sobre a oportunidade ofe-
recida pelo Governo do Estado de
São Paulo para a realização de es-
tudos de viabilidade sobre o rece-
bimento, pelo município, das refe-
ridas unidades escolares, bem
como das oportunidades de inves-
timentos que possam ser executa-
dos pela Prefeitura às estruturas.

De acordo com Ana Pavão, o
encontro foi propício para escla-
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Reunião aconteceu na tarde da sexta-feira (19), na secretaria da Educação

recer e difundir a ideia, discutir
os pensamentos e levantar difi-
culdades. Ainda segundo a par-
lamentar, ao final da reunião, fi-
cou decidido que, em até uma se-
mana, cada comunidade escolar
ofertará um parecer sobre a pos-
sibilidade de diálogo ou não so-

bre unificação dos ensinos, e que
a decisão e escolha caberá a cada
uma das oito escolas envolvidas.

Caso não haja interesse, o mu-
nicípio não dará sequência a qual-
quer processo junto ao Governo
Estadual. Caso haja, a manifes-
tação de interesse sobre a adesão

será individual. Para esses casos
favoráveis à unificação, será
montado um grupo de trabalho
entre as secretarias e escola.

Segundo a vereadora, abrir a
discussão minimiza as falsas ver-
dades e também as especulações que
alguns grupos gostam de fazer.

A partir das 10 horas de
amanhã (24), o primeiro lote de
restituição do IRPF 2023 estará
disponível para consulta. Esse lote
contempla também restituições
residuais de exercícios anteriores.
O crédito bancário para 4.129.925
contribuintes será realizado no
dia 31 de maio, no valor total de
RS 7,5 bilhões. Este é o maior va-
lor já pago pela Receita Federal
em um lote de restituição do
IRPF. Todo o valor será destina-
do a contribuintes que têm prio-
ridade, sendo 246.013 contribu-
intes idosos acima de 80 anos,
2.464.031 contribuintes entre 60
e 79 anos, 163.859 contribuintes
com alguma deficiência física ou
mental ou moléstia grave,
1.052.002 contribuintes cuja mai-
or fonte de renda seja o magisté-
rio e, por fim, 204.020 contribu-
intes que não possuem prioridade
legal, mas que receberam priori-
dade por terem utilizado a Decla-
ração Pré-preenchida ou optado
por receber a restituição via PIX.

Para saber se a restituição está
disponível, o contribuinte deve
acessar a página da Receita na in-
ternet (www.gov.br/receitafede-
ral), clicar em “Meu Imposto de
Renda” e, em seguida, em “Con-
sultar a Restituição”. A página
apresenta orientações e os canais
de prestação do serviço, permitin-
do uma consulta simplificada ou
uma consulta completa da situa-
ção da declaração, por meio do ex-
trato de processamento, acessado
no e-CAC. Se identificar alguma

pendência na declaração, o contri-
buinte pode retificar a declaração,
corrigindo as informações que
porventura estejam equivocadas.

A Receita disponibiliza, ain-
da, aplicativo para tablets e
smartphones que possibilita
consultar diretamente nas ba-
ses da Receita Federal informa-
ções sobre liberação das restitui-
ções do IRPF e a situação cadas-
tral de uma inscrição no CPF.

O pagamento da restituição é
realizado na conta bancária infor-
mada na Declaração de Imposto de
Renda, de forma direta ou por in-
dicação de chave PIX. Se, por al-
gum motivo, o crédito não for rea-
lizado (por exemplo, a conta infor-
mada foi desativada), os valores
ficarão disponíveis para resgate por
até 1 (um) ano no Banco do Brasil.
Neste caso, o cidadão poderá rea-
gendar o crédito dos valores de for-
ma simples e rápida pelo Portal BB,
acessando o endereço: https://
www.bb.com.br/irpf, ou ligando
para a Central de Relacionamento
BB por meio dos telefones 4004-
0001 (capitais), 0800-729-0001
(demais localidades) e 0800-729-
0088 (telefone especial exclusivo
para deficientes auditivos).

Caso o contribuinte não res-
gate o valor de sua restituição no
prazo de 1 (um) ano, deverá reque-
rê-lo pelo Portal e-CAC, disponível
no site da Receita Federal, acessan-
do o menu Declarações e Demons-
trativos > Meu Imposto de Renda
e clicando em “Solicitar restituição
não resgatada na rede bancária”.

IIIIIMPOSTOMPOSTOMPOSTOMPOSTOMPOSTO     DEDEDEDEDE R R R R RENDAENDAENDAENDAENDA

Receita abre consulta
a 1º lote de restituição
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Quando as crianças pedem socorro
Prevenção ao abuso e à exploração sexual de crianças e adolescentes: tema que merece atenção constante; 18 de maio foi dia de combate

Divulgação/LBV

Todo cuidado especial para as crianças

Você sabia que a cada hora 3
crianças são abusadas no Brasil?
Segundo dados do Comitê Nacio-
nal de Enfrentamento à Violência
Sexual contra Crianças e Adoles-
centes e a Rede ECPAT Brasil, cer-
ca de 51% delas têm idade entre 1 e
5 anos. Todos os anos, 500 mil cri-
anças e adolescentes são explora-
dos sexualmente no país e há da-
dos que indicam que apenas 7,5%
dos casos chegam a ser denuncia-
dos às autoridades, isto é, esses
números são muito maiores. São
estatísticas oficiais que desafiam e
muito a dignidade humana.

Por isso, o 18 de maio foi esta-
belecido como o Dia Nacional de
Combate ao Abuso e à Exploração
Sexual de Crianças e Adolescentes
pelo projeto de Lei nº 9.970/2000,
com o objetivo de mobilizar a soci-

edade brasileira e convocá-la para
o engajamento contra a violação dos
direitos sexuais de crianças e ado-
lescentes. Para dar visibilidade ao
tema que merece atenção constan-
te, as iniciativas de prevenção fo-
ram intituladas como #maiolaran-
ja. O principal meio para o combate
desta violação é a conscientização
sobre o assunto, justamente para
ajudar na identificação do abuso e
da exploração sexual infantil, além
de indicar a quem recorrer diante
de uma situação de violência.

ABUSO NÃO É BRINCA-
DEIRA — Independentemente
da classe social, gênero, etnia ou
religião, muitas crianças estão
expostas a diferentes tipos de vi-
olência. A violência sexual põe em
risco o bem-estar físico de crian-
ças e adolescentes, pois afeta to-

das as áreas da vida (psicológica,
físico, cognitivo e social), compro-
metendo o desenvolvimento sau-
dável destes sujeitos. Daí a im-
portância de quebrar o pacto do
silêncio e defender a infância.

POR QUE DEFENDER
ESSA CAUSA? — Uma luta que
é de todos, visto que as crianças
são o futuro. Por isso, o grau de
responsabilidade de cada pessoa
deve estar à altura dos que depen-
dem diretamente de atitudes de
amparo e de proteção. Em razão
disso, a Legião da Boa Vontade
(LBV) une esforços aos de inúme-
ras organizações do Terceiro Setor
e aos de órgãos oficiais no combate
a essa terrível violência. “É bom
refletir sobre essas questões, pois
não há qualquer garantia de futu-
ro melhor para as nações, se não

houver o respeito aos direitos fun-
damentais das crianças e dos jo-
vens. E não se cresce, material e
espiritualmente saudável, sem Afe-
to, sem Amor, Amor Fraterno”,
enfatiza o educador e presidente
da LBV, José de Paiva Netto, em
seu artigo “Segurança infantoju-
venil” ao tratar sobre o assunto.

Em toda rede de ensino e nos
serviços e programas socioeducaci-
onais da LBV pelo Brasil, a Entida-
de desenvolve ações que contribu-
em na prevenção de situações de
violação de direitos. De uma forma
lúdica e adaptada à faixa etária e ao
nível de compreensão dos partici-
pantes, os atendidos pela Institui-
ção terão diversas atividades, como
rodas de conversa, pesquisa, cria-
ção da trilha da proteção, quebra-
cabeça dos direitos, dentre outras

ações. O intuito é ajudar na identi-
ficação de sinais, orientar a quem
recorrer (Disque 100 e/ou adulto
de confiança) e incentivar a multi-

plicação do conhecimento com
ações educativas e sensitivas ao
tema. Saiba mais sobre o trabalho
da LBV acessando www.lbv.org.

Álbum de Família

Liz, filha de Gustavo e Adria-
na, neta do vice-prefeito Ga-
briel Ferrato, que já foi pre-
feito, e da esposa Selma,
comemorou no final de se-

mana seu primeiro aniversá-
rio. Toda família de A Tribuna
Piracicabana envia parabéns
à família da aniversariante,
especialmente para Liz.

PRIMEIRO ANIVERSÁRIO

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Unidades de saúde construídas recentemente estão fechadas
Com as obras concluídas, as

policlínicas do Monte Feliz, Par-
que Piracicaba, Gran Park –
Vila Nova e a unidade do Pro-
grama Saúde da Família (PSF)
do loteamento Vem Viver ainda
não estão em funcionamento.
Após receber reclamações de
moradores dos bairros, o verea-
dor Paulo Nardino (PSDB) visi-
tou as unidades de saúde na
manhã desta segunda-feira (22)
e constatou pichações, mato alto,
entulho e janelas quebradas.

O parlamentar irá encaminhar
requerimentos ao Poder Executivo
com o objetivo de saber quando
unidades de saúde irão atender a

população. “O povo quer saber o
por que de os prédios ainda não
estão em funcionamento. Já foi
licitado? Já abriu concurso para
médico? As unidades já estão
equipadas, já tem mobiliário? To-
dos esses serão os questionamen-
tos”, questionou Paulo Nardino.

O vereador afirmou que enten-
de que leva tempo para contrata-
ção servidores, colocar mobiliário,
no entanto, é necessário passar um
prazo para a população. “Nem va-
mos questionar por que que não
está aberto, mas qual é o prazo, qual
a programação, qual o itinerário de
contratação de pessoal, de entre-
gar de fato essa obra”, concluiu. Paulo Nardino (PSDB) visitou as unidades nesta segunda (22)

Samuca Miazaki
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Vereador enaltece projeto que leva
xadrez à rede municipal de ensino
Mais de 120 alunos serão beneficiados em cada uma das sete escolas municipais
selecionadas para o projeto “Xadrez Mentes de Aço”, que vai até o mês novembro

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Piracicaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO BORTOLETO LTDA. torna público
que requereu junto a SIMAP – Secretaria Municipal de Infraes-
trutura e Meio Ambiente,  de forma concomitante, a Licença
Prévia, Instalação e Operação para a atividade de fabricação
de esquadrias de metal, localizado a Rua Virginia Pratta Gre-
golin, n° 615, bairro Parque São Matheus, Piracicaba/SP.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 38/2023 - Processo nº: 618/2023 - Objeto: CON-
TRATAÇÃO DE EMPRESA PARA AQUISIÇÃO E MONTAGEM DE ES-
TRUTURA DE PORTA PALETE - Início da Sessão Pública: 05/ 06/
2023,  às 09:00 horas,  na Sala de Licitações, sito à Rua Valentim Ama-
ral, nº 748,  Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à dis-
posição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São
Pedro, 22 de maio de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SINAIS
Todos nós apostadores dos

jogos da loteria, queremos uma
forma de saber quando vamos
ganhar, não é mesmo? Quem
aposta já começa a fazer planos e
gastar o dinheiro nos pensamen-
tos, é super natural isso! Mas
será que os ganhadores tiveram
sinais antes de ganhar? Será que
é possível perceber que aquele
concurso que estamos participan-
do, é o concurso vencedor? Veja
agora mesmo se existem sinais
que você vai ganhar na Loteria!

Primeiramente, você terá
que escolher um jogo da Lo-
teria que te permita ganhar
mais fácil, dessa forma sua
chance será bem maior.

DETALHES
Os sinais que você vai ga-

nhar na Loteria podem vir atra-
vés de sonhos, pressentimentos,
e sensações que muitas vezes
passam despercebidas em nos-
sa vida. Tem dias que acorda-
mos com a sensação de sorte,
tudo dá certo desde cedo, é nes-
se dia que sem dúvidas devemos
fazer um jogo com muita confi-
ança! A sorte é algo muito difí-
cil de se entender, mesmo com
sinais bem explícitos pode ser
que não seja o dia de ganhar na
Loteria. Mas o importante é per-

sistir, sempre fazer apostas e
participar. Já foi comprovado
que os ganhadores estão sem-
pre apostando e participando
dos jogos da Loteria, então per-
sista e não desista da sua sorte.

DICAS
Sim, existem! Não existe

uma fórmula mágica, se não
seria muito fácil e qualquer pes-
soa poderia ganhar facilmente
e constantemente. Mas as di-
cas existem sim! O que seria
uma dica para ganhar na Lote-
ria? Primeira dica é, acredite
com toda sua alma, no jogo que
você está fazendo. Isso porque
a sorte tem muita relação com
energia astral, você tem que ab-
sorver a sorte, atrair ela para
você. Seja uma pessoa muito
confiante, e de forma alguma
deixe alguém quebrar esse seu
ritual de energia e positividade
na hora de jogar na Loteria.

SÃO JOÃO
R$ 180 MILHÕES
Já começaram as apostas

desta tradicional loteria da
caixa. Fiz o maior combo do
Brasil: 30 jogos de 15 deze-
nas  aumentando ass im a
chance de acerto para um em
apenas 8005! Faça já sua re-
serva pelo zapp 19 994410488.

A iniciativa apresentada
pelo vereador Ary Pedroso Jr.
(Solidariedade) por meio da in-
dicação 447/2022, de fevereiro
do ano passado, em que ele su-
geria ao Executivo introduzir a
prática de xadrez no ensino
fundamental da rede munici-
pal de ensino, tornou-se reali-
dade graças a uma parceria com
a Fundação ArcelorMittal.

Mais de 120 alunos serão be-
neficiados em cada uma das sete
escolas municipais selecionadas
para o projeto “Xadrez Mentes
de Aço”, que vai até novembro.
São elas: “Professora Antonia
Benedita Eugênio”, “Enedina

Lourenço Vieira”, “Professor
Francisco de Almeida Kronka”,
“João Oriani”, “Professora Ju-
dith Moretti Accorsi”, “Professor
Manoel Rodrigues Lourenço” e
“Professor Santo Granuzzio”.

De acordo com o vereador, os
professores de xadrez já estão em
ação desde segunda-feira (15), de-
senvolvendo as atividades com os
alunos da “Judith Moretti Accor-
si”, localizada no Parque Piracica-
ba. Além de todo o conteúdo técni-
co, cada estudante participante do
“Xadrez Mentes de Aço” recebe-
rá um kit de materiais contendo
uniforme do projeto, tabuleiro
com peças de xadrez e squeeze.

Disputando entre si, os alu-
nos Bruna Letícia Soares de Oli-
veira e Samuel Henrique Gerardi-
no dos Santos, do 5º ano A da
escola do Parque Piracicaba, esta-
vam focados nas regras e na es-
tratégia. “Com o jogo, estamos trei-
nando a mente; dá para a gente
pensar bastante. Jogava o xadrez
com um amigo, mas é muito legal
aprender mais”, comentou Sa-
muel. “Temos que pensar bastan-
te, usando a cabeça e com muita
atenção”, complementou Bruna.

As aulas são de responsa-
bilidade do Instituto Nacional
de Esporte, Educação e Cultura
(Ineec), por meio da Secretaria

Especial do Esporte, com a Lei
de Incentivo ao Esporte do go-
verno federal. Já pela Secreta-
ria Municipal de Educação, o
acompanhamento do projeto é
das supervisoras Mara Martins
e Maria Aparecida Vila Nova.

“A Fundação ArcelorMittal é
uma grande parceira da rede mu-
nicipal de educação de Piracicaba e
nos contempla com mais esta im-
portante iniciativa. Aliar e estimu-
lar o raciocínio lógico, com a disci-
plina e a importância da prática
esportiva, são de extrema impor-
tância, e este projeto vem demons-
trar isso na prática”, disse o secre-
tário de Educação, Bruno Roza.

Assessoria Parlamentar Assessoria Parlamentar

O vereador Gilmar Rotta (PP)
esteve nos bairros Santana e
Santa Olímpia no sábado (20)
acompanhando a execução
da limpeza, pela Secretaria
Municipal de Obras e Zelado-
ria, das margens da estrada
que dá acesso à região. A rei-
vindicação pelo serviço havia
sido feita pela comunidade em
reunião, intermediada pelo

vereador, com Paulo Roberto
Borges, titular da Semozel,
que, na ocasião, se compro-
meteu que seria realizada a
manutenção de toda a via. “A
obra nessa estrada se faz im-
portante, pois é o único aces-
so ao bairro e ele estava mui-
to perigoso por conta de o
mato estar invadindo a pista”,
comentou Gilmar Rotta.

LIMPEZA

A clínica Odonto Schoba foi
homenageada na noite deste
sábado (20) em razão dos 13
anos de atuação em Piracica-
ba. Proprietária do empreen-
dimento, a dentista Silvia An-
dréia Schoba Teixeira recebeu
voto de congratulações conce-
dido pela vereadora Ana Pa-
vão (PL), autora do requeri-
mento 298/2023. Silvia é for-
mada em odontologia pela
FOP-Unicamp (Faculdade de
Odontologia de Piracicaba, da
Universidade Estadual de

Campinas) desde 2008,
quando se tornou a primeira
graduada em ensino superior
de sua família, “além de trazer
o exemplo de inspiração a to-
dos”, como destacou a verea-
dora. Em 2018, a Odonto
Schoba foi apontada pelo gru-
po Infinity Prime como “uma
das melhores clínicas do
país” e iniciou processo de
expansão com a contratação
de novos dentistas e funcio-
nários e a abertura de mais
uma sala de atendimento.

HOMENAGEM
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SR. FRANCISCO FRANCO fale-
ceu ontem, nesta cidade, conta-
va 72 anos, filho dos finados Sr.
Benedito Franco Pereira e da Sra.
Simiramis Franco do Prado, era
casado com a Sra. Otalia Debei
Franco; deixa os filhos: Francis-
co Franco Junior e Eliane Debei
Franco, casada com o Sr. Rodri-
go da Silva Sales. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Esme-
ralda”, para o Cemitério Municipal de
Anhembi/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ISRAEL DE SOUZA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 71 anos,
filho da Sra. Josefa Avelina de Sou-
za, já falecida, era casado com a
Sra. Maria Aparecida da Silva Sou-
za; deixa os filhos: Clayton da Sil-
va Souza, casado com a Sra. In-
grid Silva Domingues; Cristiane Apa-
recida da Silva Souza Jorge, casa-
da com o Sr. Fabio Luis Jorge; Kari-
na da Silva Souza Fermino, casa-
da com o Sr. Nelson Quinilato Juni-
or e Cleber da Silva Souza, casado
com a Sra. Jeniffer Meneguetti Pou-
bel Figueiredo. Deixa netos, bisne-
tos, irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h30 do Ve-
lório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Rubi”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA BERNARDINO FERREI-
RA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 75 anos, filha dos finados
Sr. João Bernardino da Silva e da
Sra. Luisa Maria da Conceição, era
casada com o Sr. Zilton Dutra da
Silva; deixa os filhos: Viviane Fer-
reira da Silva; Valdineia Bernardino
Dutra; Margarida de Matos e Walmir
Dutra da Silva, casado coma Sra.
Maria Aparecida Pedroso do Carmo
da Silva. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o fére-
tro às 13h00 do Velório Municipal do
Bairro de Tupi, para o Cemitério Ca-
breúva na cidade de Santa Barbara
D’ Oeste/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCELINA AFONSO fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 79 anos, filha dos finados
Sr. Manoel Afonso e da Sra. An-
tonia Junk Afonso; deixa os filhos:
Teresinha Aparecida Santos Ray-
dan, casada com o Sr. João Paulo
Raydan Rocha; Aparecida Doni-
zete Santos e Aparecido Donize-
te Afonso. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 13h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DURVALINA DE OLIVEIRA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 69 anos, filha dos finados Sr.
João Pedro de Oliveira e da Sra.
Angelina Maria Francisca; deixa os
filhos: Grasiele Correa da Silva, ca-
sada com o Sr. Eduardo Nascimen-
to Barreto; Maria Cristina de Olivei-
ra; casada com o Sr. Daniel de Oli-

veira e Reginaldo Correa da Silva,
já falecido. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ENGENHEIRO ELETRICISTA  AN-
TONIO AUGUSTO DE MEIRA
CORTELLAZZI faleceu dia 20 p.p,
nesta cidade, contava 92 anos,
filho dos finados Sr. Remigio Cor-
tellazzi e da Sra. Lazara de Meira
Godoy Cortellazzi, era viúvo da
Sra. Lenora Machado; deixa os
sobrinhos: Marcia Cortellazzi Fer-
raz Correa, casada com o Sr. Ser-
gio Munhoz de Oliveira e Antonio
Carlos Ferraz Correa Filho, casa-
do com a Sra. Madalena Muller
Correa. Deixa demais familiares e
amigos. O velório ocorreu ante-
ontem das 13h00 às 16h00 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 16h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDETE BUENO faleceu dia 20
p.p., na cidade de Botucatu/SP, con-
tava 64 anos, filha dos finados Sr.
Amancio Bueno e da Sra. Apareci-
da Guardia Bueno; deixa os filhos:
Antonio Marcos da Silva, casado
com o Sr. Kaue Vinicius Calisto da
Silva; Marisa Cristina da Silva, ca-
sada com o Sr. Clodoaldo Ferraz Fer-
reira de Campos e Gabriel Ortega.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o fé-
retro às 16h30 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Saudade da ci-
dade de São Pedro/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSEPHINA AGUIAR
PIGOZZO faleceu dia 20 p.p., na
cidade de Rio das Pedras/SP, con-
tava 82 anos, filha dos finados Sr.
João Batista de Aguiar e da Sra.
Antonia Rosa de Oliveira, era viú-
va do Sr. Valter Pigozzo. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 13h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Rio das Pedras/SP para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS FELIPE DE MORAIS AL-
VES BEZERRA faleceu dia 20 p.p.,
nesta cidade, contava 37 anos,
filho do Sr. Francisco Alves Be-
zerra e da Sra. Aparecida Rosa-
na de Morais Bezerra. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
03, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VALDIRENE APARECIDA DE
CAMPOS faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 53 anos, filha dos
finados Sr. Jose Carlos de Campos
e da Sra. Maria Ignez Colazanti de

Campos, era casada com o Sr. Hum-
berto Aparecido Cordeiro de Olivei-
ra; deixa as filhas: Larissa Cristina
de Almeida, casada com o Sr. Gui-
lherme Henrique da Silva e Suelen
Katy de Almeida, casada com o Sr.
Edniz Ribeiro da Silva. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 17h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Charqueada/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA LUIZ LEME faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 83
anos, filha dos finados Sr. João
Lemes Ferreira e da Sra. Orlinda
Luiz Nunes, era viúva do Sr. José
Maria Leme; deixa os filhos: Maria
de Fatima Leme Graciano Maria,
casada com o Sr. Francisco Gra-
ciano Maria; Vera Lucia Leme An-
tonioli; Maria Amalhia Leme Fernan-
des, casada com o Sr. Antonio
Sergio Fernandes; Jacira Luiz
Leme e Terezinha Aparecida Leme,
já falecida. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
13h30 do Velório da Saudade, sala
02, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. ALTHAIR
MALUF faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 98 anos, filha
dos finados Sr. Gabriel Maluf e da
Sra. Guilhermina Carlos Maluf.
Deixa familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade,
sala 01, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELIANE DA SILVA faleceu dia
20 p.p., nesta cidade, contava 41
anos, filha do Sr. Heleno Rufino da
Silva e da Sra. Maria Rosimery Isi-
dorio da Silva; deixa os filhos: Higor
Correia da Silva; Iago Correia da Sil-
va e Emanueli da Silva Esteves. Dei-
xa neto, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Cemitério Me-
morial Parque das Palmeiras da ci-
dade de Rio Claro/SP, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE VANINI faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 75
anos, filho dos finados Sr. Joa-
quim Vanini e da Sra. Leonor Prat-
ti, era casado com a Sra. Maria
Cicera da Silva Vanini; deixa os
filhos: Maria de Fatima Vanini, ca-
sada com o Sr. Wagner; Alceu
Vanini, casado com a Sra. Tami-
res; Valeria da Silva Vanini; Acio-
le da Silva Vanini, já falecida e Ali-
ne da Silva Vanini, já falecida.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 14h00 do Velório
do Cemitério Municipal de Santa
Maria da Serra/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO GAVA faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 73
anos, filho dos finados Sr. José

Gava e da Sra. Idalina Felicissimo
Caetano Gava, era casado com a
Sra. Maria de Fatima Silveira
Gava; deixa o filho: Gabriel Silvei-
ra Gava. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 10h30 da sala 01 do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LOURDES DO PRADO TAVA-
RES faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 83 anos, filha dos fina-
dos Sr. Sebastião Franco do Prado
e da Sra. Anna Rita de Paula, era
viúva do Sr. Genesio Tavares; dei-
xa os filhos: José Mauricio Tavares,
já falecido; Marcelino Jorge Tava-
res; Valeria Tavares e Fernando An-
tonio Tavares. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 11h00 da
sala “C” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOANA APARECIDA FUOCO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 68 anos, filha dos finados
Sr. Vito Fuoco e da Sra. Nayr de
Vitto Casinheiro; deixa os filhos:
Alessandra Fuoco Domingues, ca-
sada com o Sr. Sergio Correa; Mari-
ce Fuoco Domingues; Antonio Mar-
cos Domingues e Matheus Fuoco
Domingues, casado com a Sra. Da-
niely Coelho Fuoco. Deixa netos,
demais familiares e amigos.    Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30 da
sala “B” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO JOSE BOMBACH fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
61 anos, filho dos finados Sr. Dioni-
sio Bombach e da Sra. Nilce Grillo
Bombach. Deixa irmãos, sobrinhas,
demais familiares e amigos. O veló-
rio ocorreu ontem das 10h00 às
17h15 na sala “Diamante” do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, tendo segui-
do o féretro às 17h30 para a reali-
zação da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mes-
mo local. Procedimentos de Crema-
ção serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Grupo

SRA. FRANCELINA AFONSO fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 79 anos, filha dos finados
Sr. Manoel Afonso e da Sra. An-
tonia Junk Afonso; deixa os filhos:
Teresinha Aparecida Santos Ray-
dan, casada com o Sr. João Paulo
Raydan Rocha; Aparecida Doni-
zete Santos e Aparecido Donize-
te Afonso. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h30 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO SERGIO SALGOT
faleceu dia 19, nesta cidade, conta-
va 74 anos, filho dos finados Sr.
Francisco Salgot Castillon e da Sra.
Ladice Soriano Salgot, deixa a irmã:

Lidice, demais familiares e amigos.
O corpo foi transladado dia 20 para
o Crematório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba às 14h30 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FABIANO ANTONIO DOS
SANTOS faleceu dia 19, nesta ci-
dade, contava 45 anos, filho do
Sr. Orlando Antonio dos Santos e
da Sra. Maria Aparecida Caires
dos Santos,  deixa os filhos: Pa-
trik; Mirian; João Lucas; Eloá Sofia
e Carlos Daniel. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 20, tendo saído
o féretro às 17h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HELENA ZEM LOPES faleceu
dia 19, nesta cidade, contava 94
anos, filha dos finados Sr. Eugenio
Zem e da Sra. Laura Spinosa Zem,
era viúva do Sr. João Lopes Dias,
deixa os filhos: Valdomiro Lopes
Dias; Antonio Lopes Dias, já faleci-
do; Dirceu Lopes Dias; Jose Carlos
Lopes Dias; Salvador Lopes Dias;
Jesuel Lopes Dias, já falecido; Se-
timo Natalicio Lopes Dias, já faleci-
do; Jaime Sidnei Lopes Dias e Ed-
son João Lopes Dias. Deixa noras,
netos, bisnetos, tataranetos,  de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 20, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala
“A” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JUSCELINO BATISTA fale-
ceu dia 19, nesta cidade, conta-
va 67 anos, filho dos finados Sr.
Arlindo Batista e da Sra. Maria
Ferreira Batista. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 20, tendo
saído o féretro às 16h00 do Veló-
rio do Cemitério Municipal de
Charqueada – SP, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSILDO FERREIRA DE OLI-
VEIRA faleceu dia 20, nesta cida-
de, contava 52 anos, filho do Sr.
Zildo Alves de Oliveira e da Sra.
Elizabeth Ferreira de Oliveira, era
casado com a Sra. Margareth Cris-
tina da Silva Oliveira, deixa os fi-
lhos: Maycon Lucas da Silva Oli-
veira e Alice Carolina da Silva Oli-
veira. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 20, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala “02” do Ve-
lório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALBERTO DA SILVA faleceu
dia 20, nesta cidade, contava 62
anos, filho do Sr. João Volpato da
Silva, já falecido e da Sra. Palmira
Mischiatti da Silva; deixa os filhos:
Carlos Alberto da Silva, casado com
a Sra. Viviane da Silva; Denis Fer-
nando da Silva e Marcos Roberto
da Silva, casado com a Sra. Raquel
Classere da Silva. Deixa netos, de-

mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 20, ten-
do saído o féretro às 16h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BARBARA APARECIDA
CHEBEL LABAKI MAXIMINO fa-
leceu dia 20, nesta cidade, conta-
va 58 anos, filha do Sr. Jose Che-
bel Labaki e da Sra. Leila Chebel
Labaki, já falecida, era casada com
o Sr. Francisco de Assis Maximi-
no; deixa a filha Leila Amanda Che-
bel Labaki, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu dia 20
das 14h00 às 18h15 na sala “Sa-
fira” do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracica-
ba, seguindo o féretro às 18h30
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CELESTINO ALVES SANTANA
faleceu dia 20, nesta cidade, con-
tava 63 anos, filho dos finados Sr.
Jose Alves Santana e da Sra. Ma-
ria Aparecida Santana, era casado
com a Sra. Marileia Fernandes San-
tana; deixa os filhos: Simonia Al-
ves Santana, casada com o Sr.
Carlos Alberto Rodrigues; Maria
Isabel Santana; Sidnei Fernandes
Santana, casado com a Sra. Rafa-
ela Cola Santos; Ana Paula Santa-
na; Wellington Celestino Santana,
casado com a Sra. Adriele Moni-
que Silva Santana e João Vitor Na-
zario Santana. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 21, saindo o
féretro às 09h00 do domicílio da
família sito à Rua Avelino Ferreira
da Cunha nº 35, Jardim Camargo,
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA CURTI-
LE BERNARDINELLI faleceu dia 20,
nesta cidade, contava 64 anos, fi-
lha dos finados Sr. Benedito Curtile
e da Sra. Julinda Rosa de Jesus
Curtile, era casada com o Sr. João
Bernardinelli; deixa os filhos: Ade-
mir Aparecido Curtile Gomes; Luzi-
nete Curtile Braz Paião, casada com
o Sr. John Lenon Braz Paião; Ade-
milson Curtile Gomes, casada com
a Sra. Patricia Bertoloti Franco e Alex
Curtile Gomes. Deixa netos, bisne-
tos, irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 21,
saindo o féretro às 14h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Safi-
ra”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSMAIR SANTIN faleceu dia
20, nesta cidade, contava 56 anos,
filho do Sr. Jorge Santin, já falecido
e da Sra. Tereza Amstalden Santin.
Deixa irmãos, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 21, saindo o
féretro às 10h30 do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurreição,
Sala “Premium”, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

SR. JOÃO LUCANO faleceu dia
20pp na cidade de Piracicaba, aos
79 anos de idade e era casado
com a Sra. Guida do Carmo Ferraz
Lucano. Era filho do Sr. Jose An-
tonio Lucano e da Sra. Leonilda
Sarisse Lucano, falecidos . Deixa
os filhos: Mauro Lucano, Gilmara
Lucano. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem as
09:30 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Vila Rezen-
de sala-01, seguindo em auto fú-
nebre para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ANTONIA LOBO fale-
ceu dia 20pp na cidade de Piracica-
ba, aos 80 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Manoel Carneiro
Lobo. Era filha do Sr. Pedro de Sou-
za Palma e da Sra. Margarida Ana
de Jesus, falecidos. Deixa os filhos:
André Carneiro Lobo, Manoel Ata-
nazio de Assis, Maria de Lurdes Ata-
nazio de Assis, Ines Atanazio de
Assis (falecida) e Jose Atanazio de
Assis(falecido). Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 17:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Parque da Ressur-
reição sala-C, seguindo em auto fu-
nebre para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EDNA CLARO VARGAS fa-
leceu dia 20pp na cidade de Miguel
Pereira-RJ, aos 76 anos de idade e
era casada com o Sr. Hélcules Var-
gas. Era filha do Sr. Francisco Cla-
ro Arruda e da Sra. Maria Narvaes
de Arruda, falecidos. Deixa a Filha:
Anna Carolina Claro Vargas. Deixa
a neta Alice, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi translada-
do em auto fúnebre para a cidade

de Piracicaba e seu sepultamento
deu-se ontem as 08:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório da Sau-
dade Sala-4, seguindo em auto fu-
nebre para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JAIR DE OLIVEIRA faleceu an-
teontem na cidade de Piracicaba,
aos 80 anos de idade.  Era casado
com a Sra Jandira Trombeta de Oli-
veira. Era filho do Sr. Ambrosio An-
tonio de Oliveira e da Sra. Francis-
ca Ana de Toledo, falecidos. Deixa
filhos, Aparecida Trombeta de Oli-
veira Silva casada com Isac Car-
neiro da Silva, Lazaro Trombeta de
Oliveira casado com Cleusimar Pe-
reira Lima de Oliveira, Varlei Trom-
beta de Oliveira casado com Eliana
Severino e Jose Angelo Trombeta
de Oliveira. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteontem as
16:30 horas, saindo a urna mortu-
ária do Velório Parque da Ressur-
reição – Sala B, seguindo em auto
funebre para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DA
COSTA BALTIERI faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba, aos
78 anos de idade. Era filha do Sr.
Mario Martins da Costa e da Sra.
Carolina Assis Martins, falecidos.
Deixa  filhos, Carolina Etelvina Ti-
moteo Camargo Franco casada
com Fernando Camargo Franco,
Marco Antonio Timoteo casado
com Sandra Jandre Timoteo e Pa-
tricia Helena Timoteo. Deixa netas,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 09:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Memori-
al São Pedro – Sala 02, seguindo
em auto funebre para o Cemitério

Parque São Pedro. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOANNA GANEO DE BARNÉ
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 87 anos de idade.
Era viuva do Sr. Miguel Barné Lo-
sano. Era filha do Sr. Mario Ganeo
e da Sra. Maria Scognamilio, fale-
cidos. Deixa os filhos: Edison Bar-
ne Ganeo casado com Marilda Di-
niz de Oliveira Ganeo e Miguel Bar-
ne Ganeo  - falecido, era casado
com Ana Pereira dos Santos Ganeo.
Deixa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem as 16:00 ho-
ras, saindo a urna mortuária do Ve-
lório Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba – Sala Esmeralda, seguin-
do em auto fúnebre para o Cemité-
rio Municipal . À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ GERALDO FURLAN fa-
leceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 71 anos de idade.
Era casado com a Sra. Nilza Maria
Pereira Furlan. Era filho do Sr. Jor-
dão Furlan e da Sra. Alice Bernar-
dino Furlan, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Genilson Furlan casado com
Sandra Correa, Geane Furlan Bar-
richelo casada com Ricardo Barri-
chelo e Gislene Furlan. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem
as 10:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Saltinho, seguindo em auto fune-
bre para o Cemitério Municipal de
Saltinho. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NAIR BERNDT faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos
87 anos de idade e era viúva em
1ª Nupcias do Sr. Mario Miotto e
viúva em 2ª Nupcias do Sr. Valde-

mar Berndt. Era filha do Sr. Jose
Ranieri e da Sra. Virginia Dangio,
falecidos. Deixa o filho: Devanei
Miotto. Deixa ainda netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-à  hoje as
09:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Metropolitano
de Piracicaba – Sala Safira, seguin-
do em auto funebre para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDEVINO SEBASTIÃO DEL-
FINO faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 76 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Dalva
Drozino Delfino. Era filho do Sr. Se-
bastião Delfino de Curveiro e da Sra.
Lazarina Candida, falecidos. Deixa
os filhos: Marcio Adriano Delfino;
Luciana Delfino Aranha; Rozangela
Delfino de Godoy Baltieri; Vania Del-
fino de Oliveira; Maria Ines Delfino,
já falecida. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:45 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da Res-
sureição – Sala A, seguindo em auto
funebre para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALCIDES DE ALMEIDA SOU-
ZA faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 79 anos de idade e
era casado  com a Sra. Clairce Per-
son Diniz Souza. Era filho do Sr.
José de Almeida Souza e da Sra.
Dulce de Vicente Souza, faleci-
dos. Deixa os filhos: Alan Diniz
Souza casado com Flavia Busso-
lo Diniz, Ivan Diniz Souza. Deixa
02 netas, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se-à
hoje as 13:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba – Sala
Diamante, seguindo em auto fune-
bre para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos

enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRANI APARECIDA MELEGA
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 68 anos de idade. Era
casada com o Sr. Herminio José
Favarin. Era filha do Sr. Luiz Melega
e da Sra. Maria José Ribeiro Mele-
ga, falecidos. Deixa os filhos: Kelli
Melega F. Gonçalves casada com
Paulo Sergio Gonçalves, Kessi Fa-
varin da Cunha casada com Agnal-
do Barbosa da Cunha, Herminio Fa-
varin Neto casado com Susana de
Alcantara Favarin. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-à hoje as 10:00
hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende –
Sala 2, seguindo em auto funebre
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO BARBOSA faleceu
anteontem na cidade de Águas de
São Pedro, contava 97 anos de ida-
de.  Era casado com a Sra.Aurora
Franco Barbosa.Era filho dos fina-
dos Sr.Sebastião Barbosa e da
Sra.Vitalina Bueno.Deixa os filhos:
Valeria de Cassia Barbosa de Oli-

veira, Jose Sebastião Barboza e
Antonio Aparecido Barboza (já fa-
lecido). Deixa netos demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São Pedro e
o seu sepultamento deu se anteon-
tem saindo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA BENEDICTA THEREZINHA GI-
OCONDO faleceu dia 20 na cida-
de de São Pedro, contava 93 anos
de idade e era filha dos finados
Sr.Ernesto Giocondo e da Sra. Lu-
iza Teixeira.Deixa o filho: Luiz Fer-
nando Giocondo Teixeira. Deixa
demais parentes e amigos.O seu
sepultamento deu se dia 20 sain-
do o féretro ás 16:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumada em
jazigo da família .Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.
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